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Каждый час—строительству 
коммунизма

ЕЫЗЫЛ-КИЯ (Киргизская ССР), 
23 мая. (ТАСС). Почин коллектива 
депо Москва-Сортировочная, начав
шего соревнование под девизом: каж 
дый час —  строительству коммуниз
ма, нашел горячий отклик среди 
шахтеров рудоуправления «Кызыл- 
Кияуголь».

Горняки этого предприятия рапор
товали о выполнении годовых обяза
тельств по сверхплановой добыче уг
ля. Дополнительно к заданию про
мышленным предприятиям отгруже

но около пяти эшелонов топлива. 
Себестоимость каждой добытой тон
ны его снижена на тринадцать ко
пеек.

Лучше других спорится дело на 
первом участке, руководимом 
Д. Юлдашевым. Его коллектив вы
дал дополнительно с начала года 
шесть с половиной тысяч тонн угля. 
Обсуждая почин московских желез
нодорожников, передовики решили ко 
Дню шахтера удвоить сверхплано
вый фонд.

Л

Проверять фактическое 
исполнение дела

Сразу же после создания совет
ского государственного аппарата 
В. И. Ленин обратил внимание на 
необходимость усиления ответ
ственности работников совет
ских учреждений за выпол
нение принятых решений. «Са
мый коренной недостаток СНКома 
и СТО, — писал В. И. Ленин А. Д. 
Цурюпе, работавшему тогда заме
стителем председателя Совнарко
ма,— отсутствие проверки испол
нения. НАС ЗАТЯГИВАЕТ пога
ное бюрократическое болото в пи
сание бумажек, говорение о дек
ретах, писание декретов, и в этом 
бумажном море тонет живая ра
бота...» Центром тяжести Вашей 
работы, писал Ильич, должна 
быть борьба с бюрократизмом и 
волокитой, ПРОВЕРКА ИСПОЛ
НЕНИЯ.

В. И. Ленин неоднократно 
возвращался к этой мысли, указы
вая на контроль и проверку испол
нения, как на важнейшее условие 
успешного решения задач социа
листического строительства.

Особое значение приобретает 
быстрое и точное выполнение ди
ректив партии и правительства, 
решений местных руководящих 
органов, планов и обязательств 
в период, когда советский народ 
под руководством Коммунисти
ческой партии приступил к осуще
ствлению грандиозных задач ком
мунистического строительства.

В документах XXII съезда пар  ̂
тии неоднократно указывается на 
необходимость усиления постоян
ного государственного и общест- 

- венного контроля. В отчетном док
ладе Н. С. Хрущева о деятельности 
ЦК КПСС на XXII съезде “КПСС 
говорится: «В настоящее время 
первостепенное значение приобре
тает вопрос о партийном, государ
ственном и общественном контроле 
сверху донизу и снизу доверху. В 
контроле заключено действенное 
средство совершенствования руко
водства коммунистическим строи
тельством». Нам надо пом
нить, говорилось в докладе, и 
неукоснительно выполнять ленин
ское требование, гт-т проверять лю-; 
дей, проверять фактическое испол
нение дела. Общественный конт
роль, строгая проверка исполнения 
решений — это и есть одна из 
форм приведения в действие прин
ципа критики и самокритики.

Советские люди активно вклю
чились в выполнение решений 
XXII съезда КПСС. Несколь
ко . улучшилась и проверка 
исполнения в советском госу
дарственном аппарате. В нашей об
ласти создана и приступила к ра
боте инспекторская группа государ
ственного контроля. В облисполко
ме работает общественная инспёкт 
ция контроля. Такие же инспекции 
созданы в Молчановском, Бакчар- 
ском и Тегульдетском райисполко
мах. Каргасокский райисполком 
регулярно обсуждает отчеТы руко
водящих работников аппарата о хо
де выполнения решений райиспол
кома и вышестоящих партийных и 
советских органов. Таких. отчетов 
райисполком рассмотрел в прош
лом году 16. По примеру своего 
райисполкома так же поступают 
н сельские Советы района.

Однако в ряде районных и обла
стных учреждений делу проверки 
исполнения должного внимания не 
уделяется. Многие руководители 
учреждений и организаций забыва
ют о том, что самые хорошие 
планы и решения могут ос
таться на бумаге, если вовремя не 
проверить и не организовать 
их исполнение. Проверять на
до не только с целью уста
новления причин невыполнения и 
выявления виновных в этом лиц, а 
прежде всего для того, чтобы улуч
шить дело, добиться осуществления 
принятых решений, планов и обя
зательств, воспитывать кадры в 
духе строжайшего соблюдения го
сударственной дисциплины и от
ветственности за порученное дело.

Забвение этих положений часто 
и приводит к невыполнению при
нятых решений, планов и заданий. 
Именно на .что указывали депутаты 
Томского городского Совета на 
VI сессии, справедливо критикуя, 
ropHciiojHJOM за невыполнение пла-

на благоустройства города в 
1961 году.

В начале 1959 года ЦК . КПСС и 
Совет Министров СССР приняли 
постановление о дальнейшем разви- 

-тии и улучшении дела обществен
ного питания. Аналогичное реше
ние было принято облисполкомом. 
Позднее облисполком дважды об
суждал выполнение этих реше
ний в области и констатировал, 
что в значительной мере они оста
ются невыполненными. Одна из 
причин этого в том, что областное 
управление торговли не заботит
ся о своевременной проверке ис
полнения решений, плохо органи
зует их выполнение.

Плохо организован контроль 
за исполнением решений в об
ластном отделе коммунально
го хозяйства. Об этом свиде
тельствует такой факт. Во ис
полнение указания Совета Мини
стров РСФСР заведующий отделом 
коммунального хозяйства тов. Его
ров создал, комиссию по проверке 
работы проектного бюро Томского 
горкомхоза, обязав ее закончить 
работу к 1 января 19б2 года. Но 
комиссия до мая к работе да
же не npHciynaj^a.

На прошедшей в апреле отчетной 
сессии областного Совета депутаты 
справедливо критиковали неко
торые отделы и управления обл
исполкома за невнимательное от
ношение к наказам избирателей. 
Эта критика справедлива. Доста
точно сказать, что облздравотдел 
не выполнил 14 наказов из 17, 
облместпром — 5 из 10.

Не уделяют должного внимания 
проверке цсполнения наказов изби
рателей и многие райисполкомы. 
Верхне-Кетский райисполком не 
выполнил 57 наказов из 157, при
нятых к исполнению, Молчанов- 
ский —- 10 из 37 и Колпашевский 
горисполком — 21 из 62.

Все эти факты показывают, что 
дело проверки исполнения во мно
гих областных учреждениях и рай
исполкомах поставлено слабо.

Одна из причин серьезных не
достатков в Организации проверки 
исполнения состоит в . том, что она 
часто проводится только силами 
штатного аппарата, а иногда кан
целярским методом.

Проверку исполнения надо про-, 
водить на месте, с широким привле
чением общественности, постоян
ных комиссий местных Советов, 
советского, профсоюзного и комсо
мольского актива. Только такой ме
тод контроля даст нужные резуль
таты.

Жизнь высказалась и за такую 
действенную форму контроля, как 
народные инспекции. Надо, 
чтобы она была широко использо
вана не только всеми исполкомами 
Советов, но и многими учреждения
ми и ведомствами.

В сочетании систематического 
государственного контроля сверху 
и общественного контроля снизу— 
залог коренного улучшения всего 
дела проверки исполнения.

Использовать все кукурузные сеялки 
В ДВЕ СМЕНЫ, С ПОЛНОЙ НАГРУЗКОЙ

Соревнование
районов

на севе нунурузы
По итогам на 24 мая первен

ство на севе кукурузы по-преж
нему занимают механизаторы 
Зырянского района. За день 
28 мая они посеяли 122 гектара 
— это одна четвертая общего 
количества гектаров, посеянных 
за этот день всеми районами об
ласти. Всего на счету зырянцев 
409 гектаров.

Более ста гектаров за этот же 
день посеяли асиновские куку
рузоводы. Значительно повыси
ли темпы сева по сравнению с 
предыдущими днями томские 
кукурузоводы., Прибавка за 
день здесь составила более 60  
гектаров, тогда как в предыду
щие дни томичи засевали лишь 
по 20 с лишним гектаров. Почти 
50 гектаров за день дали хозяй
ства Туганского района. И все 
же кукурузоводы Томского сов
хозно-колхозного управления 
продолжают отставать от куку
рузоводов Аснновского колхоз
ного управления, которые за 
день 23 мая засеяли в целом 
312 гектаров. Это почти в три 
раза больше того, что сделали в 
этот же день томичи и туганцы.

Очень медленно разворачива
ются с севом кукурузы в Ше- 
гарском колхозно-совхозном уп
равлении. За день четыре рай
она этого управления посеяли 
лишь 42  гектара.

ДОСКА ЩгаЕТА
й ЗА  УСПЕХИ, ДОСТИГНУТЫЕ НА ВЕСЕННЕМ СЕВЕ, НА S 
S ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ: §
S Колхоз «Страна ' .Советов» Щегарского района (председа- § 
S тель колхоза тов. Золотухин Д. Я., секретарь парторганиза-ICi/lJs lUi5a Ol/vlviJ.Д'лжШ |U|* XU l̂ dilrlocl
8  ЦИИ TOB. Bex B. И.), выполнивший план сева зеоновых и зеоно-
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Организаторы
хлеборобов

Д р у ж н ы е

в с х о д ы

Механизаторы колхоза имени Ки
рова Бакчарского района первыми 
посеяли пшеницу. На полях появи
лись всходы. Они говорят о том, что 
механизаторы провели сев хорошо. 
Всходы дружные, густые и хорошие.

На полях колхоза появились так
же дружные всходы льна.

А. БАНЩИКОВ, 
учетчик колхозе имени Кирова 
Бакчарского района.

С адят
картофель

Рабочие Степановскоц фермы сов
хоза «Корниловский» полным ходом 
ведут посадку картофеля. Тракторист 
Юрий Чегодаев с сеяльщиком Тара
сом Соловьевым садят за смену по 9 
гектаров при норме 8. Посажено бо
лее 70 гектаров картофеля.

К. БЕЛОВА.

МОДИБО КЕЙТА 
В МОСКВЕ

МОСКВА, 23 мая. (ТАСС). Гла
ва государства и председатель 
правительства Республики Мали 
Модибо Кейта дал завтрак.

С сЬвётской стороны на завтраке 
присутствовали Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев, Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев, то
варищи Ф. Р. Козлов, А. Н. Косы
гин, А. И. Микоян и другие.

Во время завтрака, прошедшего в 
теплой, сердечной обстановке, Мо
дибо Кейта и Л. И. Брежнев обме
нялись речами.

В тот же день Модибо Кейта и

Советско-малийские
переговоры

23 мая в Кремле состоялись советско-малийские переговоры.
С советской стороны в переговорах участвовали Председатель Совета 

Министров СССР Н. С. Хрущев, Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И, Брежнев, товарищи А. Н. Косыгин, А. И. Микоян, ми
нистры СССР А. А. Громыко, М. А. Лесечко, Н. С. Патоличев и другие 
официальные лица.

С малийской стороны вместе с главой государства и председателем 
правительства Модибо Кейта в переговорах принимали участие государ
ственный министр юстиции Жан-Мари Конз, министр иностранных дел 
Барема Бокум и другие.

Переговоры проходили в обстановке сердечности и полного взаимо
понимания. Были обсуждены вопросы развития совегско-малийских отно
шений, а также вопросы международного положения, интересующие обе 
стороны.

сопровождающие его лица продол
жали знакомиться с жизнью совет
ской столицы.

Вечером гости из Мали присут
ствовали на спектакле в Большом 
театре Союза ССР. В ложе, украшен
ной государственными флагами Рес
публики Мали и Советского Союза, 
вместе с Модибо Кейта и его спут
никами находились товарищи 
Н. С. Хрущев, Л. И. Брежнев и дру
гие.

В  п о с л е д я я й .  н а с

в борьбу вилючаются 
новые отряды

ПАРИЖ, 24 мая. (ТАСС). Все 
новые отряды испанских трудя
щихся вступают в борьбу против 
режима Франко. Вслед за трудя
щимися Астурии, Андалузии, 
Арагона, Галисии и Новой Касти
лии в борьбу включаются рабочие 
Мадрида. Как сообщает коррес
пондент агентства Франс Пресс из 
Мадрида, в пригороде Мадрида 
Серро-Негро 300 рабочих желез
нодорожной товарной станции 
объявили забастовку в пейдерж- 
ку своих требований о повышении 
заработной платы.

В другом пригороде Мадрида 
Вильяверде’ Бахо около 1.000 ра
бочих металлообрабатывающего 
завода «Эускальдуна» провели 
сидячую забастовку в поддержку 
своих требований о повышении за
работной платы. В ответ на это 
власти закрыли завод, и рабочие 
были выброшены на улицу.

Л \ \ \ \ \ Х Л \ \ \ \ Х \ Х \ \ Х Ч \ \ \ \ \ \ % \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ ^ ^ ^

у  В и к т о р а  Ф р а н к а  

к в а д р а т ы  т о ч н ы е
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

Дружные всходы появились на по
лях Кожевяиковского элитносеме
новодческого хозяйства. Пшеница, 
рожь, ячмень обещают обильный 
ypoJffiaй. Впервые в этом году хо
зяйство решило вырастить для 
колхозов свои элитные семена бобо
вых. На 37  гектарах отличные 
всходы дали горох и кормовые бобы.

Механизаторы начали первую меж
дурядную обработку бобовых.

Несколько дней назад в хозяйстве 
проводился предпосевной семинар 
кукурузоводов. На поля съехались 
агрономы, механики, кукурузоводы 
района. Тракторист В. Франк демон
стрировал, как получать точные 
квадраты.

И вот 22  мая молодой кукурузовод 
с сеяльщиком Н. Шемелем начал 
сев «королевы полей». ЗемЛя в этом 
году подготовлена по-хозяйски. Все 
поля гладко прикатаны катками.

—  Такие же ровные получаем и 
квадраты, —  замечает агроном

зался получить по 700  центнеров зе
леной массы с каждого гектара.

За неполный день 22  мая при 
норме 8 Виктор Франк посеял 10 
гектаров кукурузы. Франк говорит, 
что будет в среднем засевать по 
11 — 12 гектаров кукурузы за 
день.

Однако в ряде колхозов района 
опробование и настройка кукуруз
ных сеялок неоправданно затяну
лись. Нужно было приступать к мас
совому севу, а кукурузоводы в кол
хозах «Заветы Ленина», имени Шев
ченко и других только начали регу
лировать агрегаты. В колхозе имени 
Дзержинского решили сеять кукуру
зу сцепом двух переоборудованных 
сеялок. На хорошо подготовленный 
массив в 150 гектаров вывели агре
гат. Было посеяно 15 гектаров, одна
ко квадратов не получили. Неотре
гулированные сеялки высевают то по 
одному, то по 8 —  12 зерен в гнез
до. Пока продолжалась настройка се
ялок, время терялось.

А. ГОГОЛЕВ.

На снимке: один из передовых посевных агрегатов колхоза «Побе
да» за работой. Тракторист—В, Зеликов, сеяльщик—М. Юрченко.

Фото Э. Жукова.

Тщательно подготовились к  весне 
хлеборобы колхоза «Победа» Парбиг- 
ского района. Й вот они на полях.

Думы и дела коммунистов колхоза 
направлены на то, чтобы как можно 
лучше провести весенний сев.

—  Мы многое учли в этом году,-— 
рассказывает секретарь партийной 
организации колхоза У. Н. Помытки- 
на, —  и задолго начали готовиться 
к севу. Решающее значение имело 
создание механизированных отрядов. 
Сейчас наши механизаторы —- на
стоящие хозяева земли.

Партийная организация колхоза 
взяла правильное направление в ра
боте —  помочь каждому на севе оп
ределить свое место, организовать 
людей на высокопроизводительный 
труд.

Колхоз первым в Парбигском тер
риториальном производственном уп
равлении закончил сев зернобобовых 
культур. План сева зернобобовых 
выполнен на 103  процента.

Пахота велась с предплужниками 
с одновременным боронованием, 
культивация, лущение проводились 
поперек поля. Почва перед посевом 
прикатывалась.

Соревнование на весеннем севе в 
колхозе является действительно мас
совым. Каждому механизатору опре
деляется задание на каждый день.

Пример в труде показывают ком
мунисты. Восемь из них работают в 
эти дни на тракторах, все они сорев
нуются за звание ударников комму
нистического труда. Замечательно ра
ботают в поле трактористы С. П. 
Гладышев, П. А. Лапшев, Н. Ю. Юр
ченко и многие другие. Механизатор
С. П. Гладышев, сеяльщики к . В.'

Васильев и  Н. А. Кныш за высокие 
показатели в труде одними из перо
вых были занесены на областную 
Доску почета.

В колхозе правильно организова
но сочетание моральных и матери
альных стимулов в труде. Результа
ты труда механизаторов всегда мож
но видеть на досках показателей, в 
листке «Кто сегодня впереди». Пе
редовикам вручаются переходящие 
вымпелы и  денежные премии.

На полосах устанавливаются конт
рольные столбики с указанием фа
милий трактористов и  сеяльщиков, 
обрабатывающих участок.

Первыми помощниками механиза
торов являются агитаторы колхоза. 
Они помогают людям быстрее лик
видировать недостатки, работать 
лучше. В воспитательной работе ис
пользуются стенная печать, бое
вые листки, индивидуальные беседы. 
Вот тракторист А. Перепелкин добил
ся лучших показателей. И сейчас же 
в бригадах появляется боевой листок: 
«А. Перепелкин держит первенство! 
Его сменный показатель —  2 2 0  про
центов нормы. Следуйте его приме
ру». А если кто допустит брак, то он 
сразу окажется под огнем критики.

Напряженные дни у хлеборобов 
колхоза. Хорошо посеять «королеву 
полей» это сейчас главная забо
та колхозных коммунистов.

Бюро Парбигского райкома КПСС 
одобрило опыт организаторской и по
литической работы партийной орга
низации колхоза «Победа». За ак
тивную политическую работу в пе
риод сева райком КПСС объявил бла
годарность группе агитаторов.

В. ГРИГОРЬЕВ.Д. г. Глебов. —  Кукурузовод обя-

под
ВЫРАЩИВАНИЕ КУКУРУЗЫ  
СТРОЖАЙШИЙ КОНТРОЛЬ

Поле глубоко вспахано, хорошо 
разрыхлено и тщательно гишкатано.

Йа светло-серой поверхности поч
вы, высушенной жарким весенним 
солнцем, хорошо заметен след от 
маркера кукурузной сеялки. Сев 
«королевы полей» ведет кукурузо
вод Турунтаевской фермы совхоза 
«Йобеда» Туганского района С. Т. 
Паньшин.

Возле небольшого перелеска трак
тор «Беларусь» разворачивается. Ме
ханизатор ждет, когда к сеялке сно
ва присоединят мерную проволоку. 
Вдруг С. Паньшин спрыгивает на 
землю и, .показывая на часы, обра
щается к сеяльщику И. Тигалову:

—  Опять мешкаем, Игнат. 4 мину
ты готовимся к  новому заезду. Ведь 
управлялись же за 2 и за 3 минуты.

Настойчиво борются за высокий 
урожай «королевы полей» кукурузо
воды Турунтаевской фермы. На учас
ток в 60  гектаров за зиму вывезено 
по 30 тонн перегноя на гектар. На 
каждый из 220  гектаров остальных 
посевов «королевы полей» вносится 
по 1 ,5— 2 центнера суперфосфата.

Удобрения высеваются туковой 
сеялкой. Эта работа производится 
ночью. Ночью ведется также луще
н и е , и  прикатывание почвы. .Весь 
световой день используется для по
сева кукурузы.

Точные квадраты на севе кукуру
зы для С. Паньшина —  закон. Сеял
ка у  него хорошо отрегулирована.

В почву семена заделываются не
одинаково. На низменных участках, 
где земля еще достаточно влажная, 
семена высевагогся на глубину 5 — 6 
сантиметров. В сухую почву зерна

кукурузы заделываются на глубину 
7— 8 сантиметров.

Все посевы обязательно прикаты
ваются.

Беседуя с С. Паньшиным, мы по
казали ему один из номеров област
ной газеты, в котором сообщалось об 
инициативе механизаторов совхоза 
«Заокский» Московской области, 
решивших получить в этом году с 
каждого гектара посевов кормовых 
культур в среднем по 6 .300  кормо
вых единиц.

— Я уже слышал об этом, —  го
ворит кукурузовод.— Мы будем бо
роться за то, чтобы с каждого гек
тара посевов кукурузы получить по
7 .000  кормовых единиц.

Однако не на всех фермах совхо
за «Йобеда» так обстоит дело.

Вот с какими фактами нам при
шлось столкнуться на Романовской 
ферме совхоза «Победа».

Здесь кукурузу начали сеять с 18 
мая и за 5 дней посеяли только 33 
гектара.

Не хватает техники. —  жалу
ются управляющий фермой тов. Мош- 
кин и агроном тов. Расторгуев.

Но ни управляющий, ни агроном 
палец о палец не ударили для того, 
чтобы полностью загрузить имеющие
ся машины.

Трактор «Беларусь» бывает занят 
на севе «королевы полей» от силы 
11 часов.

21 мая кукурузовод Г. Мошкин 
выехал на поле в одиннадцатом часу. 
Управляющий фермой распорядился 
с утра отправить трактор к пилораме.

Мы. проворили качество сева у 
гракториста Г. Мошкина. Мы были

возмущены. Некоторые семяпроводы 
в сеялке высевали в гнездо только 
по одному зерну, во многих гнездах 
мы совсем не обнаружили семян. Бьь 
ло совершенно ясно, что кукурузо
вод работал на неотрегулированной 
сеялке.

За севом наб.чюдали руководители 
фермы тт. Мошкин и Расторгуев. Мы 
сказали им, что надо немедленно ос
тановить трактор. Но они не придали 
нашим . словам ' никакого значения.

В прошлом году на Подломской 
ферме загубили урожай «королевы 
полей». В этом году в обязательствах 
фермы записано: посеять 120 гек
таров кукурузы, (то есть увеличить 
посевы этой культуры на 40 гекта
ров), собрать зеленой массы с каж
дого гектара нс менее 250  центнеров.

Но руководители фермы, как и в 
прошлом году, не берутся как следу
ет за выращивание «королевы по
лей». 21 мая на ферме еще не было 
подготовлено для посева кукурузы ни 
одного гектара земли.

Управляющий фермой А. Чернов 
уверял нас: •

К завтращнему утру подгото- 
вим не менее 30 гектаров.

Мы побывали на ферме на другой 
день перед вечером, но кукурузовод 
В. Тумане только приступал к рабо
те.

У него мы попытались узнать, на 
каких еще участках будет сеяться 
кукуруза в, его звене и какая уста
новлена норма высева.

—  Эти вопросы нащ агроном 
А. Шарапов со мной не обсуждал, —  
ответил В. Тумане.

Он признался нам, что не знает 
по-настоящему устройства кукуруз
ной сеялки.

Директор совхоза «Победа» И. Не
милостив и главный агроном И. Ми- 
новицК'ИЙ пока не утруждают себя 
заботами об организации сева куку
рузы. И. Немилостив сказал нам:

—  Мы не хотим торопить управ
ляющих фермами с севом этой куль
туры.

В этом году совхоз и колхозы на
шего района начинают внедрять про
пашную систему земледелия. Кукуру
за в ней —  главная культура.

Но, как видно,^ многие руководите
ли хозяйств по-прежнему пренебре
жительно относятся к «королеве по
лей». Нельзя этого терпеть дальше.

Мы слышали, что в совхозах и 
колхозах Томского, Шегарекого и Ко- 
жевниковекого районов созданы инс
пекций народного контроля за вы
полнением социалистических обяза
тельств по производству продуктов 
сельского хозяйства. Народные инс
пектора взяли под свое постоянное 
наблюдение и выращивание кукуру
зы. По нашему мнению, это очень 
правильно сделано.

Надо, чтобы руководители нашего 
района подхватили это хорошее дело 
и помогли в каждом хозяйстве орга
низовать инспекции народного конт
роля.

М. КОЗЛОВА, селькор; В. ЛАП
ТЕВ, депутат Турунтаевского 
сельского Совета; В. БУДЬКО, 
тракторист Ново-Рождествен
ской фермы; Н. САФРОНОВ, 
председатель . Турунтаевского 

сельского Совета.
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МЕХАНИЗМЫ ЗАВОДОВ, 
СТРОЕК, ЛЕСПРОМХОЗОВ-  
HA ПОЛНУЮ МОЩНОСТЬ!

Передовые механизаторы обращаются ко всем работникам 
строительных организаций, предприятий строительных материалов 

и лесозаготовительной промышленности с призывом лучше 
использовать машины и механизмы

Дорогие товарищи!
Вдохновленные решениями XXII 

съезда партии и новой Программой 
КПСС, советские люди не жалеют 
сил и труда для того, чтобы ускорить 
движение вперед, осуществить вели
кие предначертания Коммунистиче
ской партии. Советский народ хоро
шо понимает, что создание матери
ально-технической базы коммунизма 
зависит от труда и сознательности 
каждого советского человека, от даль
нейшего совершенствования методов 
работы, от умелого использования 
техники.

Наша промышленность и  строи
тельство располагают большим коли
чеством современных машин, меха
низмов и оборудования. Главное те
перь —  хорошо использовать эту 
технику, добиться, чтобы каждая ма
шина, каждый агрегат давали мак
симальную отдачу. Этого можно до
стичь, если все механизаторы проя
вят больше заботы о технике, по-хо
зяйски возьмутся за полное и луч
шее ее использование.

Сознавая свой долг, мы приняли 
в текущем году повышенные обяза
тельства по лучшему и полному ис
пользованию техники. Путем сокра
щения простоев машин, механизмов 
и оборудования, более совершенной 
организации работ, удлинения меж
ремонтных сроков, хорошего ухода за 
вверенной нам техникой, а  также 
дальнейшего повышения своих тех
нических знаний и квалификации мы 
наметили перевыполнить установлен
ные производственные задания, зна
чительно повысить производитель
ность труда и снизить себестоимость 
работ. Так, бригада экскаваторщиков, 
руководимая тов. Галенко, обязалась 
выполнить 2 ,8  годовой нормы. Ком
плексная бригада тов. Яковлева на 
лесозаготовках взялась перевыпол
нить плановые нормы трелевки леса 
в два раза и на своем тракторе про
работать еще один год без капи
тального ремонта. Смена мастера ас
бестоцементного производства тов. 
Бородатова обязалась за счет лучше
го использования имеющегося обору
дования изготовить сверх годового 
задания 25 км асбоцементных труб.

Но полный и повсеместный успех, 
товарцщи, будет только тогда, когда 
все мы как следует возьмемся за это 
дело. Поэтому мы призываем мёхани-. 
заторов, ремонтников, инженерно- 
технических работников и всех рабо
чих строительства, промышленности 
строительных материалов и лесозаго
товок развернуть социалистическое 
соревнование за лучшее и полное ис
пользование имеющихся машин, ме- 
хднизмов и оборудования, системати

чески показывать передовьи работ
ников и их достижения, повести ре
шительную борьбу с недостатками в 
использовании техники, устранять 
каждый случай бесхозяйственного от
ношения к  машинам, механизмам и 
оборудованию.

В промышленности и  строительст
ве много примеров высокопроизводи
тельного использования машин и за
ботливого отношения к технике. 
Бригада экскаваторщиков Николая 
Советова (управление «Кузбасстранс- 
строй») трудится уже в счет послед
него года семилетки. Бригада маши
нистов гусеничного крана в составе 
Дмитрия Туягина, Андрея Кривошее
ва и Григория Сарапульцева (трест 

I «Уралстальконструкция») в прошлом 
году смонтировала конструкций в 

I два раза больше нормы. Монтажники 
; крупнопанельных домов Первоураль- 
j ска и Свердловска, применяя новый
* метод скоростного возведения жилых 

зданий, втрое лучше используют ба-
* шенные краны.
! Машинисты 150-метровых враща

ющихся печей Николаевского и Себ- 
ряковского цементных заводов Ми- 

. хайл Сколондра, Александр Коротын- 
ский, Петр Мордвинцев и Анатолий 
Володин получили в прошлом году на 
30 —  40 тысяч тонн клинкера боль
ше, чем машинисты на таких же пе
чах других заводов. Машинисты ли
стоформовочных машин новороссий
ского шиферного завода «Коммунар» 
Николай Васильченко и Виктор Да
нилин снимают в месяц по 3 ,4  мил
лиона плиток шифера, что в полтора 
раза больше, чем на других предпри
ятиях. Бригада Григория Куренкова 
(пятый Московский завод железобе
тонных изделий) формует за смену 
до сорока плит настила при норме 
32 плиты.

Трелевщик Монзенского леспром
хоза Григорий Коршунов отработал 
восемь тысяч часов на одном тракто
ре без капитального ремонта, превы
сив нормативы эксплуатации машин 
в два раза.

Все это говорит об огромных воз- 
иолсностях и резервах механизаторов 
строек и предприятий. Но так умело 
используют технику, к сожалению, 
далеко не везде. А ведь каждый из 
нас может работать так, как передо
вые механизаторы. Если бы, к при
меру, каждая бригада экскаваторщи
ков повысила годовую выработку 
только на 10 тысяч кубических мет
ров, то можно было бы дополнитель
но переработать свыше 150 миллио
нов кубометров грунта. А это все 
равно, что прибавить полторы тыся
чи новых полукубовьКс экскаваторов.

Нередко Приходится слышать ж а-

лобы на недостаток техники. Между 
тем они не всегда оправданы. Ники
та Сергеевич Хрущев, выступая на 
мартовском Пленуме ЦК КПСС, под
черкнул, что в Первую очередь необ
ходимо принять решительные меры, 
чтобы полностью и лучше использо
вать имеющиеся машины.

Это указание целиком относится и 
к нам. На многих площадках экскава
торы, башенные краны и другие ме
ханизмы работают только в одну сме
ну и то часто простаивают. Огромные 
резервы имеются в промышленности 
строительных материалов. Так, на 
Ростовском радиаторном заводе съем 
продукции с производственной пло
щади почти вдвое ниже, чем на Мо
сковском заводе имени Войкова. Пло
хо еще используется оборудование 
предприятий сборных железобетонных 
конструкций.

Во многих леспромхозах в прош
лом году простаивала значительная 
часть лесовозных автомобилей, тре
левочных тракторов и лебедок, плохо 
используется и другая техника.

Пусть каждый из нас прикинет, 
что можно сделать еще для лучшего j 
использования машин, механизмов 
оборудования, изыщет все возможно-1 
сти и резервы и поставит их на 
службу Родине. Это принесет бога- i  
тые плоды, поможет быстрее реш ить' 
главную экономическую задачу, на
меченную в Программе КЙСС, по 
созданию материально-технической 
базы коммунизма.

И. ГАЛЕНКО, 
старший машинист экскаватора 

треста «Укрэкскавация»;' .
М. ДЕНИСОВА, 

крановщица бетонного завода 
строительства Томь-УсинскойГрор.

г. ЛАМОЧКИН’, I 
бригадир комплексной бригады 
монтажников треста «Мос- 

. строй-1»;
Т. ГАРБУЗОВА, 

машинист вращающейся печи 
новороссийского цементного за

вода «Октябрь»;
В. ТАРАСОВ, 

бригадир комплексной бригады 
Белоручейского леспромхоза Во

логодской области;
М. ТАШПУЛАТОВ, 

тракторист-скреперист треста 
«Янгиерводстрой»;

И. ЯКОВЛЕВ, 
бригадир комплексной бригады 
Коношского леспромхоза Архан

гельской области;
А. БОРОДАТОВ, 

сменный мастер Белгородского 
асбошиферного комбината. 

(Газета «Правда», 22 мая).

БОЕВАЯ ЗАДАЧА: УЛ УЧ Ш А ТЬ  
ВОСПИТАНИЕ СТУДЕНТОВ

В отчетном году вся жизнь пар
тийной организации, многочисленного 
коллектива университета проходила 
под благотворным влиянием реше
ний XXII съезда КПСС. На отчетно- 
выборном партийном собрании док
ладчик, секретарь парткома тов. Пу
гач, выступающие в прениях ком
мунисты говорили об оживлении 
идейной жизни коллектива, об укре
плении связи науки с производством, 
о перестройке учебно-воспитательно
го процесса.

За год сделано немало, но многое 
было не доделано, жизнь ежедневно 
выдвигает перед коммунистами, всем 
коллективом все новые вопросы, ко
торые надо квалифицированно ре
шать.

Университет ежегодно выпус
кает из своих стен сотни высококва
лифицированных специалистов, глу
боко сознающих свой гражданский 
долг. Это хорошо. Но разве можно за
крывать глаза на то, что в универ
ситете учатся и даже выходят из не
го отдельные молодые люди с потре
бительским отношением к жизни, с 
серьезными моральными вывихами.

С понятной тревогой говорил на 
собрании о недостатках в воспитании 
студенчества на геолого-географиче
ском факультете его декан тов. 
Ананьев. На факультете есть случаи, 
когда отдельные студенты, не желая 
соб.тюдать учебную дисциплину, глу
боко изучать науки, свою леность, 
разгильдяйство пытаются объяснять 
незрелыми, порой демагогическими 
рассуждениями.

В зимнюю сессию 307 студентов 
университета получили двойки. 
Особенно низка успеваемость сту
дентов на механико-математическом 
и радиофизическом факультетах.

У части студентов при распределе
нии на работу, на практику проявля- 

■ ются рваческие тенденции.
Партком, партийные организации 

факультетов в отчетный год исполь
зовали немало форм воспитательной 
работы среди студентов. В основу 
всей работы было положено изуче
ние Программы. партии, материалов 
XXII съезда-КПСС. Эти историче
ские документы изучались в учеб
ных группах, на семинарских заня- 
зиях. Для студентов проводились те

оретические конференции по обсуж
дению коренных проблем, выдвину
тых Программой КПСС. Проводились 
вечера вопросов и ответов, встречи 
студентов с участниками соревнова
ния за коммунистический труд. Пе
ред молодежью выступали ученые.

Большое внимание уделялось вос
питанию студентов в общественном 
труде, на общественных поручениях. 
Большая группа комсомольцев рабо
тает пропагандистами на предприяти
ях Томска, агитаторами, ведет лек
ционную пропаганду среди населе
ния. На предприятиях организовано 
6 рабфаков, где занятия ведут луч
шие студенты. Некоторые студенты 
руководят в школах ученическими 
кружками. Комсомольская организа
ция проводит воспитательную работу 
под лозунгом: «Каждому выпускнику 
—  общественную профессию».

Было использовано много и других 
форм воспитательной работы. Но, как 
видно, не всегда они были эффектив
ны.

На собрании отмечалось, что пар
тийные организации вуза идейно
воспитательную работу нередко ведут 
вообще, не доходят в ней до каждой 
учебной группы, каждого студента.

Коммунистическое мировоззрение 
учащейся молодежи формируется пре
жде всего при изучении обществен
ных наук. Однако партком, партий
ные организации факультетов мало 
уделяли внимания качеству препода
вания, слабо помогали молодым пре
подавателям повышать идейный уро
вень лекций, их педагогическое ма
стерство.

О серьезных недостатках в орга
низации преподавания общественных 
наук говорили доцент кафедры фило
софии тов. Алякринский и доцент ка
федры истории КПСС ‘ тов. Петрова. 
Некоторые студенты плохо посещают 
семинарские занятия, но это мало 
беспокоит партийные организации 
факультетов.

Большой разговор состоялся на со
брании о личном примере коммуни
стов, преподавателей в воспитании 
студенчества. Приводились примеры, 
когда отдельные преподаватели не
правильно относятся к своим обязан
ностям, неправильно ведут себя в 
быту. В общежитиях, на студенче

ских вечерах еще редко можно уви
деть преподавателя. Секретарь коми
тета ВЛКСМ тов. Пчелин, председа
тель профкома тов. Чечель указали 
на необходимость повышения роли 
коммунистов студентов в воспитании 
молодежи.

—  В воспитательной работе нет 
мелочей, —  сказал в своем выступ
лении ректор тов. Данилов. —  Но 
еще часто мы, коммунисты препода
ватели, не придаем значения про
ступкам молодых людей только по
тому, что они порой кажутся незна
чительными.

Мнение коммунистов было таково: 
в воспитательной работе еще много 
формализма. Чтобы успешно форми
ровать у  молодежи цельное научное 
материалистическое мировоззрение, 
воспитывать студентов в духе мо
рального кодекса строителя комму
низма, необходимо постоянно совер
шенствовать формы и методы воспи
тания, усилить индивидуальную ра
боту с юношами и девушками.

Многие вопросы поднимали в сво
их выступлениях коммунисты. Боль
шие и малые. Некоторые не нашли 
полного отражения на собрании. Это 
и понятно — все стороны многооб
разной жизни коллектива трудно 
всесторонне обсудить на одном собра
нии. Но есть коренные вопросы в де- 
яте.чьности коллектива, которые тре
буют большого обсуждения. Одним из 
таких нерешенных вопросов для пар
тийной организации университета 
является подготовка научных кадров. 
Особенно плохо обстоит дело с под
готовкой кадров высшей квалифика
ции. За несколько дней до собрания 
было опубликовано постановление 
ПК КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему улучше
нию подбора и подготовки научных 
кадров». Это обязывало к серьезному 
разговору о путях подготовки кадров 
в университете. К сожалению, такого 
разговора на собрании не состоялось.

Собрание показало, что партийная 
организация университета располага
ет достаточными силами и возможно
стями, чтобы успешно решать зада
чи, поставленные XXII съездом КПСС. 
Новому составу парткома следует 
полнее использовать эти возможно
сти. С. ВИКТОРОВ.

ШШШа

'К

Л е н и н г р а д с к и е  
с т р о и т е л и  е д у т  

н а  ц е л и н у
ЛЕНИНГРАД. Среди ленинград

ских строителей много энтузиастов, 
изъявивших желание поехать в 
новые сибирские совхозы на строй
ки жилых домов, клубов, хозяйст
венных зданий. Большая группа их 
отправилась в Новосибирскую об
ласть со строительным поездом 
Главленинградстроя. «Поможем 
целинникам быстрее претворить в 
жизнь решения мартовского Пле
нума ЦК КПСС» — призывает ло
зунг на одном из вагонов. На плат
формах — подъемные краны, ав
томашины, передвижная электро
станция, экскаватор, бульдозер, 
дорожный каток, растворомешалки 
и другие механизмы.

Из Ленинграда на целину от
правлены еще два таких поезда.

На снимке: группа молодых 
строителей 19-го треста у карты 
Сибири.

(Фотохроника ТАСС).

Народные
инспекции
действуют

Работа
переделана

ВАКЧАР. (По телефону). Пе
ред началом весеннего сева в 
колхозах «Северное сияние», 
«Прогресс» и имени Ленина соз
даны инспекции народного 
контроля.

В сельхозартели «Северное 
сияние» народные инспектора 
подвозчик семян И. А. Нище- 
глот и учетчик И. С. Суханов 
строго проберяют качество ра
бот механизаторов на каждом 
поле.

Как-то один тракторист плохо 
заделал края поля, инспектор 
тов. Суханов заметил это и за
ставил механизатора немедлен
но переделать работу.

В колхозе «Прогресс» часто 
выезжает на поля народ
ный инспектор тов. Жиляков.

A. ИГНАТЬЕВ.

Бракоделам 
спуску нет

МОЛЧАНОВР. (По телефо
ну). Народные инспектора на 
Молчановской ферме совхоза 
«Молчановский» Р. Глючинский 
и В. Турыгин хорошо следят за 
качеством посевных работ. Об
наружив факты брака на пахоте 
и севе, они не только ставят об 
этом в известность руководите
лей фермы, но н сами принима
ют меры, чтобы пресечь брако
дельство.

Тракторист А. Вставский дис
ковал вдоль пахоты. Народные 
инспектора заставили его пере
делать эту работу. На днях 
тракторист тов. Скруский с 
сеяльщиками плохо заделывали 
семена. Народные инспектора 
заставили тракториста испра-, 
вить брак.

B. МОЛЧАНОВ.

Исполком о работе 
народной инспекдии
В разгар полевых работ' на 

Кандинской ферме совхоза 
«Тахтамышевскнй» была созда
на народная инспекция контро
ля по сельскому хозяйству. На
родные инспектора включились 
в активную борьбу с недостат
ками, завоевали уважение рабо
чих фермы.

Вчера, 24 мая, исполком Том
ского районного Совета депута
тов трудящихся заслушал до
клад старшего инспектора ин
спекции народного контроля на 
Кандинской ферме А. А. Осин- 
ского об опыте ее работы. Ис
полком одобрил деятельность 
наррдных инспекторов фермы, 
рейомендовал меры по дальней
шему усилению деятельности 
инспекции.

СТРОИКА-ПОКАЗАТЕЛЬНАЯ,
ТЕМПЫ-ЧЕРЕПАШЬИ

П О Д  о с о Б ь т

КОНТРОЛЬ
Восемь часов утра. Весеннее солн

це ярко освещает строительную 
площадку. Мастер тов. Алтухов, пе
репрыгивая через стро'ительные зава
лы, обходит стройку, чтобы выдать 
наряды бригадирам. А в это время 
рабочие в ожидании нарядов собра
лись в конторке, играют в домино и 
шашки.

Так обычно начинается рабочий 
день на одном из важнейших объек
тов города —  строительстве гормол- 
завода.

На строительство были полностью 
отпущены средства, и ввести его в 
число действующих предполагалось в 
четвертом квартале 1961 года. Этот 
срок сорван. Из одного миллиона 
рублей, отпущенных на строитель
ство, на 1 января 1962 года было 
освоено только 273 тысячи, в том 
числе на строительно-монтажные 
работы —  139 тысяч.

Сейчас гормолзавод предусмотре
но сдать в четвертом квартале этого 
года. Нужны, общие усилия строите
лей треста «Промстрой» и работни
ков управления мясо-молочной про
мышленности совнархоза, чтобы это 
сделать.

Но пока тревоги за судьбу выпол
нения обязательства не чувствуете^ 
ни у тех, ни у других.

За первый квартал из оставших
ся 598 тысяч рублей на строитель
но-монтажные работы освоено только 
46 тысяч —  менее 10 процентов. На 
строительство этого объекта давно 
выдан весь железобетон. Не ощуща
ют строители недостатка и в  других 
материалах. А дело движется очень 
медленно.

Бывший прораб тов. Чемерис со- 
'вершенно неудовлетворительно руко- 
I водил участком. Сменивший его тов.
 ̂ Евсеев не новичок, до назначения он 
\ работал в техническом отделе 
I строительного управления, но 
|рн  очень робко берется за налажи- 
I вание дела.

По решению технического совета 
I треста «Промстрой», который воз- 
I главляет главный инженер тов. Б у  
I лычев, стройка была объявлена пока 
I зательной. Но сейчас об этом руко

водители треста, видимо, забыли. По 
' темпам строительства этот объект 
\ далеко не показательный.

•Качество ряда работ очень низкое.
' На стройке много переделок. Только 
'-B одном из подписанных начальником 
' производственно-технического отдела 
I треста тов. Семенюком и главным 

инлеенером СУ-3 тов. Рейдером акте 
I зафиксировано шесть трещин фунда- 
I мента, стены главного корпуса на 
I высоту целого этажа имели отклоне

ния по вертикали на 6 сантиметров. 
Трещины пришлось «лечить», стены 
перекладывать.

Согласно проекту фасад не под
лежит штукатурке, а кладка должна 
вестись под расшивку. Это требова
ние не выполнено. Стены выложены 
с утолщенными швами.

Начатые многочисленные объекты 
не доводятся до конца. В прошлом 
году проложили водопровод и  кана
лизацию, но в некоторых местах 
траншеи не засьшали. С наступлени
ем весны они заполнились весенни
ми водами и кое-где повреждены.

Хранение материалов организовано 
плохо. Еще зимой на площадку в 
большом количестве завезли пенобе
тон, стоимость каждого кубометра 
которого составляет 19 рублей 70 
копеек. Свалили его в кучу под от
крытым небом, он переломался, на
брал влагу, стал непригодным.

Очень плохо ведут работы .субпод
рядные организации. Участок треста 
«Сибстальконструкция» пытается пе
реложить монтаж конструкций на 
строителей.

Участок «Востоктехмонтаж»- не 
устанавливает потолочные подвязки 
для трубопровода и  этим задержива
ет работы по пароизоляции и утепле
нию чердачного перекрытия.

Чтобы сдать объект в этом году, 
предстоит выполнить много отделоч
ных работ.

Нужно оштукатурить более Восьми 
тысяч квадратных метров поверхно
стей, сделать много специальной об
лицовки стен, провести сложную изо
ляцию полов и выложить 2 .400  
квадратных метров пола метлахской 
плиткой. Но эти работы ведутся мед
ленно.

В медленных темпах строительства 
во многом повинно управление мя
со-молочной промышленности сов
нархоза. Дирекция строящегося заво
да во главе с тов. Хамидулиным при
держивается позиции созерцательно
го наблюдения. С ведома дирекции 
монтажники преждевременно распа
ковали, разбросали по территории 
ценное оборудование.

Дирекцией и управлением совнар
хоза не решено много важныД воп
росов, без которых нельзя пустить 
завод. Вызывает тревогу вопрос о 
теплофикации завода. По проекту за
вод должен быть подключен к тепло
трассе, которая пойдет на Томский 
подшипниковый завод. Однако этот 
проект изменили. Решено проложить 
теплотрассу от манометрового завода, 
который находится в непосредствен
ной близости от стройплощадки. Со
оружать теплотрассу еще не начи
нали, и  она не обеспечена материала
ми.

Главный механик строящегося за
вода, тов. Чепкасов не знает, когда и 
откуда поступят некоторые недостаю
щие машины и транспортные устрой
ства. А ведь отсутствие многих ма
шин и материалов может надолго за
держать пуск завода. Бутыломоечно- 
разливо-упаковочный агрегат произ
водительностью в 6 .000  бутылок в 
час, например, работники снабжения 
обещают доставить лишь во втором 
квартале 1963 года. Не обещают 
снабженцы в этом году и кабель для 
прокладки линии электропередач.

Томичи с нетерпением ждут вступ
ления в строй нового мощного моло
козавода. Долг строителей —  выпол
нить свои обязательства.

____■ М. ЯКОВЛЕВ.
-%.4-SWsil — -

ДОИЛЬНЫЙ КОНВЕЙЕР СТАЛ 
В НЕСКОЛЬКО РАЗ ДЕШЕВЛЕ

ОМСК, 23 мая. (ТАСС). Доильный 
з а л 'с  кольцевым конвейером конст
рукции краснодарского инженера 
тов. Тесленко понравился сибирякам 
—  установка полностью автоматизи
рует процессы доения. Смущает толь
ко дороговизна сооружения —  свы
ше 40 тысяч рублей. За два года 
умельцы совхоза «Ермак» в содру
жестве с омскими учеными сумели 
решить и эту проблему. В совхозе 
действует кольцевой доильный кон
вейер-автомат, который обошелся 
в, девять с лишним тысяч рублей. 
Д ва  оператора на нем в течение 
7-часового рабочего дня раздаивают 
около 300 коров.

Замечательные доильные «кару

сели» тов. Тесленко устанавливают 
теперь не в дорогостоящих кирпич
ных куполообразных зданиях, а в 
помещениях типа «юрты», постро
енных из камышита. Проще, надеж
нее в эксплуатации и дешевле стали 
многие узлы. К концу года в совхозе 
начнут действовать четыре такие 
«юрты», в которых при двусменной 
работе будут доиться все коровы —  
около двух тысяч. Эти установки 
обойдутся еще дешевле —  по семь с 
половиной тысяч рублей.

На омских фермах нынче наме
чается наряду с установками типа 
«елочка», построить около 200 уде
шевленных доильных «каруселбй»- 
автоматов.

Пятый Всесоюзный съезд ДОСААФ
МОСКВА, 23 мая. (ТАСС). Продол

жает работу V Всесоюзный съезд 
ДОСААФ.

В прениях по докладам ЦК 
ДОСААФ СССР, Центральной ревизи
онной комиссии Общества и докладу 
об изменениях в Уставе выступил 
председатель Узбекского республи
канского комитета Общества В. Е. 
Сохацкий. Организация ДОСААФ в 
Узбекистане энергично включилась в 
борьбу за крутой подъем сельского 
хозяйства. С каждым днем ширится 
в республике и работа по развитию 
военно-прикладных видов ^спорта;

Председатель первичной органи
зации ДОСААФ Горьковского автоза
вода К. А. Лебедев сообщает, что в 
отдельных цехах завода члены обо
ронного Общества состав.чяют 90  —■ 
95 процентов всех работающих: 
Большую помощь досаафовцы пред
приятия оказывают подшефным кол
хозам.

Затем выступил секретарь ЦК 
ВЛКСМ А. И. Камшалов, передавший

по поручению ЦК ВЛКСМ делегатам 
съезда горячий комсомольский при
вет. Постоянно заботясь р подготов
ке пополнения для наших Вооружен
ных Сил, говорит он, комсомол ак
тивно участвует в деятельности o6oj 
ронного Общества, накоплен немалый 
опыт совместной работы организаций 
ВЛКСМ и ДОСААФ по подготовке мо
лодежи к выполнению почетного дол
га защиты Родины.

Ленинский комсомол, как и вся 
советская молодежь, заключает ора
тор, заявляет партии и народу, что 
в любую минуту готов встать в ря
ды наЩих .славных Вооруженных Сил.

Опытом, работы Грузинского .рес
публиканского комитета ДОСААФ по
делился. его председатель В. В, На- 
нейшвили. Он, в частности, расска
зал об интересном агитпоходе в брат
скую Армению, который совершили 
досаафовцы Ру с ганского азотно-туко
вого завода.

. Председатель Ленинградского ко
митета ДОСААФ Н. Г. Долгобородов

сообщил, что за последние четыре го
да в Ленинграде подготовлено свы
ше 220  тысяч технических специа
листов, ведется большая пропаган
дистская работа.

Председатель федерации авиаци
онного спорта СССР В. К. Коккинаки 
рассказал делегатам о ее деятельно
сти. Только в прошлом году состоя
лось 18 тысяч соревнований по 
авиационным видам спорта, подго
товлено 77 тысяч разрядников. 189 
человек стали мастерами спорта. Из 
482  рекордов, которые регистрирует 
международная авиационная федера
ция (ФАИ), советским спортсменам 
принадлежит 217 .

В своем выступлении секретарь 
ВЦСПС Н. Н. Романов отметил, что 
профсоюзные организации призваны 
помогать Обществу в воспитании тех
нически грамотного и физически здо
рового пополнения для Вооруженных 
Сил. Очень полезны смотры оборонно- 
массовой работы, которые выявляют 
лучшие первичные организации и

привлекают к деятельности досаафов- 
ских коллективов широкие массы 
трудящихся.

На съезде выступили также пред
седатель Белорусской республикан
ской организации В. Н. Савин, пред
седатель Латвийского республикан- 
скога комитета ДОСААФ А. К. Вейс, 
председатель Центрального совета 
Союза спортивных обществ и орга
низаций СССР Ю. Д. Машин и другие.

Съезд приветствовали: от народ
ного оборонно-спортивного Общества 
Китая военный атташе при посоль
стве Китайской Народной Республи
ки в СССР тов. Пань Чжэнь-у, от 
добровольной организации содейст
вия обороне Болгарии тов. Стою Стоев 
и другие.

В работе съезда принимают уча
стие маршалы Советского Союза 
К. К. Рокоссовский, С. М. Буденный, 
заведующий отделом ЦК КПС() Н. Р. 
Миронов.

Съезд продолжает свою.
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Растут силы общественности
За последнее время 

в районах области зна
чительно повысилась 
роль общественно
сти в работе Сове
тов. Сейчас в исполко
мах районных и город
ских Советов работает 
50 внештатных отделов. 
В них сотр)удничает 
более 500 а1Нтивистов 
Созданы отделы орта 
низационной работы 
торговли, культуры 
коммунально - бытово

I го обслуживания и дру  ̂
.. гие.

Внештатный отдел 
, торговли Молчанов- 
) ского райисполкома.
, который возглавляет 
Л пенсионер тов. Алек- 
5 сеев, организовал про- 
I верку работы пред- 
g приятий торговли, а за- 
i тем ее Итоги вынес на 
I обсуждение районного 
i совещания работников

I торговли, в. результате 
многие недостатки в 
торговле были устране

ны. По инициативе вне
штатного отдела в рай
центре открыт магазин 
самообслуживания, ор
ганизована учеба про
давцов.
■ Внештатный органи

зационный отдел Том
ского горисполкома 

'принял участие в орга
низации семинара для 
депутатов, проверил ра
боту домовых комите
тов и оказал им по
мощь при выборах то
варищеских судов.

Внештатный оргинст- 
рукторскйй отдел Кол- 
пашевского горисполко
ма принимает участие 
в организации отчетов 
депутатов перед изби
рателями, помогает в 
работе уличных коми
тетов. Подобный отдел 
Чаинского райисполко
ма подводит итоги со
циалистического сорев
нования сельских Со
ветов района.

В. МИГАЛКИНА.

ОНИ СТАЛИ ТОКАРЯМИ

1^^

/

ы

НА СНИМКЕ: выпускники 47^й школы (слева направо)— 
А. Данилов, А. Белоногов, В. Друзенков у токарного станка.

Фото Р. Панова.

Девушка с волнением подходит 
к столу. ’

—  Берите билет, —  говорят 
члены комиссии.

Тамара вытягивает белый ли
сток. «Правила техники безопас
ности при эксплуатации токарно
го станка», —  читает она первый 
вопрос. Затем знакомится со вто
рым —  и волнение как рукой 
сняло. Все это так хорошо объяс
няли ей кадровые рабочие в цехах 
подшипникового завода, где она 
проходила практику!

Тамара Полынцева уверенно от
вечает на вопросы.

—  Хорошо! —  говорит пред
ставитель подшипникового завода 
тов. Логиновский. —  По всему 
видно, будете настоящим токарем.

Перед членами комиссии один 
.за другим проходят учащиеся 
11-го класса томской 47-й шко
лы, сдающие экзамены по произ
водственной практике.

Два года они обучались в цехах 
у лучших токарей предприятия. 
Свой опыт и знания передали им 
станочники тт. Вычужин, Банни
ков, Пермяков и другие.

Школьникам понравилось то
карное дело. Виктор Друзенков, 
Виктор Могилин, Александр Бело
ногов и другие на «отлично» и 
«хорошо» сдали производствен
ные экзамены.

Вместе с аттестатом об оконча
нии одиннадцатилетки ребятам 
вручат удостоверения токарей.

Я. ДОРИНА.

Д Р У З Ь Я  К Н И Г И
в  Томске растет число рас

пространителей книг на обще
ственных началах. Если в ми
нувшем году силами обществен
ности обслуживались два книж
ных киоска, то сейчас их в об
ластном центре семь. В девятой 
средней школе открыт книжный 
магазин на общественных нача
лах.

Первое место по распростра
нению литературы присуждено 
комсомольской организации под
шипникового завода. Которая 
отмечена грамотой Томского 
горкома ВЛКСМ. Друзья кни
ги', премированы: 3. Кузнецову

О Т  Е Д И Н О ГО  
Р А Д И О У З Л А
В-Колпашевском районе внед

ряется новое в радиофикации 
сел. Сейчас на фермах совхоза 
«Чажемтовокий» слушают ра
дио от единого радиоузла, рас- 
полон{внного на центральной 
усадьбе. Вещание ведется по 
телефонным проводам.

В этом году с помощью новой 
аппарату'ры жители поселков 
Новоильинка, Павлов Мыс, 
Типсино и друтах будут слу
шать программу Колпашевокого 
городокого радиоузла.

К. КОШЕЛЕВ.

— штукатур из ремонтного це
ха подшипникового завода — 
туристской путевкой, школьник 
В. Васильев — путевкой в пио
нерский лагерь «Артек».

12  лучших распространите
лей литературы — обществен
ников —- награждены значком 
«Пропагандист книги»,

П о  и и и ц и а т п в е  
у ч и т е л е й

с  хорошей инициативой вы
ступили учителя МогочИ'НСкой 
одиннадцатилетней шКолы. Их 
силами создан устный журнал 
«Мы к коммунизму держим 
путь».

Могочянцы прослушали уже 
четвертый номер журнала. От
дельные его странички были по
священы темам: «Религия —
враг науки», «Тунеядцам не ме
сто среди нас», «Человек — 
властелин природы» и другие.

СЕЛЬСКИЕ СПЕКТАКЛИ
Коллектив художественной 

самодеятельности Шегарского 
районного Дома культуры под
готовил спектакль по пьесе 
Курочкина «Козыриха».

Жители райцентра с интере-

Учение, труд, романтика

„ВЕРЧУСЬ, КАК БЕЛКА

КНИГИ
томских
У Ч Е Н Ы Х

По объему плановой печат
ной продукции издательство 
Томского университета занима
ет в РСФСР третье место, усту
пая лишь издательствам Мос
ковского и Ленинградского уни
верситетов.

Многие выпущенные км кни
ги получили высокую оценку. 
Так. в 1959 году работа доцен
та политехнического института 
Болдырева «Методы изучения 
кинетики термического разло
жения твердых веществ» была. 
удостоена первой премии и дип- 
,лома ВсесогоЗ'НО'ГО химического 
общества имени Менделеева. 
За последние годы выпущены 
ценные монографии томских 
ученых: «Химия редкоземель
ных элементов» доцента В. В. 
Серебренникова, «Теоретиче
ские основы органической хи
мии» профессора Б. В. Тро- 
нова, «Важнейшие местонахож
дения девонских флор в Саяно- 
Алтайской горной области» до
цента А. Р. Ананьева.

Нынче вышли в свет моно
графии: «Физические свойст
ва ионных кристаллических 
диэлектриков» профессора А. А. 
Воробьева, «Разведочная гео
физика» под редакцией доцента 
Д. С. Микова, учебник «Введе
ние в клиническую невропато
логию» профессора Л, И. Омо- 
рокова и ряд других.

Готовятся к выпуску новые 
печатные труды томских уче
ных. Среди них — «Развитие 
оплаты труда в колхозах» до
цента А. А. Сергеева, «Грамма
тика немецкого языка» для фа
культетов иностранных языков 
пединститутов под редакцией 
профессора А. П. Дульзона, 
«Топографическая анатомия» 
профессора В. Г. Сереброва.

Всего за год предполагается 
выпустить 150 книг и брошюр 
общим объемом около 1.10 0  пе
чатных листов.

М. ЗМАЗНЕВ.

Новая техника для 
полиграфистов

Недавно типография № 1 в 
г. Томске получила из Чехосло
вакии автоматическую машину 
для красочной высокой печати. 
В этом году здесь установлены 
машины: вторая фальцевальная, 
еще одна листорезальная и 
трехножевая — для обрезки 
книжного блока с. трех сторон.

Ожидается поступление боль
шой двухоборотной плоскопе
чатной машины. Это значитель
но ускорит печатание книг.

В пути — новая ротационная 
машина.

сом просмотрели эту постанов
ку.

Сейчас участники художест
венной самодеятельности пока
зывают новый спектакль в се
лах района.

•  • •

Областная станция юных тех
ников.

Что нового у ребят, чем они 
занимаются?' С этими вопросами 
мы обратились к директору 
станции Афанасию Николаеви
чу Сидорову.

— В этом году, — рассказы
вает А. Н. Сидоров, — у нас 
работают восемь кружков, в ко
торых занимается более 200 ре
бят. Подробно рассказать о ра
боте каждого кружка просто не
возможно. Дети с огромным же
ланием и энтузиазмом изучают 
машины и строят их модели, 
учатся фотографировать, водить 
мотоцикл, делают модели плане
ров и кораблей.

Сейчас ребята готовятся ко 
Всесоюзному слету юных техни
ков, который состоится а г. Вол
гограде. Они хотят ввести в дей
ствие телевизиоиный центр 
замкнутого типа. Под руководст
вом инженера по радио В. И. 
Домнина круж,ковцы знакомятся 
■со схема.ми и устройством аппа
ратуры, приступили к сборке от
дельных блоков будущей телеви
зионной установки.

В плане юных кинооперато- 
р0д — создать киноочерк «Деле 
пионерские^.

А затем мы на базе нашего 
телецентра организуем пионер
скую кинолюбительокую студию.

...Немало интересных дел в 
кружке машиностроителей. Кру
жок еще молодой, ему нет и го
да. Пионеры здесь изучают 
устройство отечественных авто
мобилей, сельскохозяйственных 
мащин, стремятся сами делать 
действующие механизмы. Дети 
изготовили действующие модели 
экскаватора, электротрактора, 
комбайна.

Пионеров Колю Мораша, Ва
ню Горшта и Толю Топоркова 
увлекает морское дело. Все сво
бодное от учебы время дети по
свящают любимому занятию — 
конструированию надводных н 
подводных судов. А брать, 
ев Лукьяненко Ренольда 
и Валерия, Женю Чепкасова и 
Федю Сабинина манят во'здуш- 
ные просторы. Сделанные ими 
модели планеров и самолетов 
неоднократно получали на со
ревнованиях первые призы.

Очень интересует детей кино- 
техника. Пионеры знакомятся с 
новой киноаппаратурой, учатся 
разбирать и собирать кинопроек
торы (см. снимок).

А  фотодело? Разве не напол

няется душа радостью, когда на 
пленке отчетливо виден кадр, 
снятый впервые в жизни?

Интересно работать в круж
ках станции юных техников. 
Здесь развивается творческая 
мысль школьников. Здесь они 
познают романтику труда и со
зидания.

В. АНДРЕЕВ.

К дверям кабинета 
председателя рабочего 
комитета Томского лесо- 
пере'валочного и дерево
обрабатывающего комбината П. Шев
ченко подошли р е  женщины. Подер
гав за ручку закрытую на ключ 
дверь, они разочарованно перегляну
лись.

—  Опять нет. И когда только это
го человека можно застать? Который 
раз приходим и все напрасно. Сегод
ня, если верить объявлению, с трех 
часов у него должен быть прием по 
личным вопросам. Может быть, еще 
подойдет...

И женщины усаживаются на ска
мейку. Ждут они долго. Вот уже 
окончен рабочий день, а председатель 
рабочего комитета тов. Шевченко так 
и не появился.

У рабочих этого крупного предпри
ятия ежедневно возникают десятки 
вопросов.'Но разрешить их с предсе
дателем рабочего комитета трудно. Он 
нередко нарушает часы приема. А 
появившись на своем месте на корот
кое время, спешит.

Не любит тов. Шевченко занимать
ся разбором жалоб и заявлений тру
дящихся, давать ответы их авторам. 
Об этом говорят факты. Почти 7 ме
сяцев прошло с тех пор, как в рабо
чий комитет поступило письмо от 
тов. Кузьминых. В нем автор писал о 
том, что в коллективе комбината пло
хо борются с нарушителями трудо
вой дисциплины. Но этот сигнал тру
дящегося не получил поддержки со 
стороны рабочего комитета, не стал 
предметом серьезного разговора в 
коллективе. А такой разговор, бес
спорно, мог бы принести пользу в 
налаживании трудовой дисциплины.

В марте в рабочий комитет посту
пило письмо тов. Ходынкина. В нем 
автор просит решить вопрос о ппедо- 
ставлении квартиры А. Кова
ленко, работающей на предприятии 
не один год. Но прошло более двух 
месяцев, а письмо как лежало в сто
ле у toB. Шевченко, так и лежит, 
решений по нему никаких не приня
то, автор ответа не получил.

Неизвестно, какие меоы приняты 
также по письмам тов. Булахова, ко
торый просил улучшить культурно- 
бытовые условия рабочих, тов. 
Знаменского, сообщавшего о хули
ганских действиях одного из работ
ников комбината, тов. Игошина, пи
савшего о недостатках в работе ба
ни, и многим другим, хотя все они 
поступили в рабочий комитет пт 2 до 
9 месяцев тому назад. Тов. Шевчен
ко даже не знает, где и у кого нахо
дятся сейчас эти письма и что по 
ним сделано. Ответов авторам не да
но.

В рабочем комитете нет никакого 
порядка в хранении жалоб и заяв
лений трудящихся. Мы взяли папку, 
в которой должны храниться доку
менты о материальной помощи чле
нам профсоюза. Но здесь вместе с .за
явлениями о материальной помощи 
собраны и просьбы рбочих  об 
устройстве детей в детские сады и 
ясли, оплате за сверхурочную работу 
и по другим вопросам. И на боль-

В КОЛЕСЕ
шинство из них также не дано отве- i  
та.

—  Все некогда, —  говорит в свое 
оправдание тов. Шевченко. —  Если 
бы только одно это, а то . верчусь, 
как белка в колесе, до писем и жа
лоб никак руки не доходят...

Не случайно во многие городские 
и областные организации поступает 
немало писем от рабочих комбина
та. Люди, не разрешив на месте 
какой-либо вопрос, вынуждены пи
сать в Другие организации и учреж
дения.

Центральный Комитет КПСС в при
нятом в августе 1958  года постанов
лении «О серьезных недостатках в 
рассмотрении писем, жалоб и заявле
ний трудящихся» потребовал от пар
тийных, советских, профсоюзных и 
других органов устранить недостатки 
в работе с письмами и жалобами 
трудящихся, бороться со всякими 
проявлениями бюрократизма, безду
шия и волокиты, добиваться, чтобы в 
каждом советском учрежденйи был

и

• • •

обеспечен порядок, га
рантирующий внима
тельное отношение к за
явлениям трудящихся. 

На предприятиях и в учреждениях 
должны быть установлены точные 
часы и дни приема трудящихся в 
удобное для них время, в том числе 
и в вечерние часы.

Н. С. Хрущев Б речи на Всесоюз
ном совещании работников железно
дорожного транспорта 10 мая 1 9 6 2  
года сказал: «Бюрократизм —  бо
лезнь давно известная. Если не бо
роться с ней, то она может распро
страняться и заражать здоровый ор
ганизм. На борьбу с такими явления
ми надо активнее поднимать партий
ную общественность, профсоюзы, 
комсомол, развивать критику и само
критику».

Партком Томского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего ком
бината и обком профсоюза рабо
чих лесной, бумажной и деревообра
батывающей промышленности долж
ны добиться от рабочего комитета 
комбината четкой работы с письмами 
и заявлениями трудящихся.

В. ЛИТВИНОВА.

С А МО ДЕЯТЕЛЬНЫЙ
ЭС1РАЩНЫЙ ОРКЕСТР
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НА СТАЛЬН Ы Х  
М А ГИ С Т Р А Л Я Х ^  

Л Е Т Н Е Е  
РАСПИСАНИЕ

МОСКВА, 2S мая. (ТАСС). В ночИ 
е 26 на 27 мая на железных дорогах 
страны вводится летний график дви
жения поездов.

По новому расписанию, как сооб
щил корреспонденту ТАСС началь
ник Главного пассажирского управ
ления Министерства путей сообще
ния Б. П. Зайцев, значительно по
вышаются скорости движения поез
дов. Например, 140 километров в чае 
будут развивать дневные экспрессы, 
курсирующие между Москвой и Ле
нинградом. Путь от столицы до бе
регов Невы они пройдут всего за 5 
часов 50 минут. Па семнадцать с 
половиной часов быстрее станут 
прибывать пассажиры из Владиво
стока в Адлер.

Летом этого года начнут курси
ровать 26 новых пассажирских поез
дов прямого сообтения. Они пойдут 
в обход Москвы, 'Ленинграда, Киева, 
Харькова и других крупных цент
ров. Жители Заполярья могут пое. 
хать к Черному морю поездом Вор- 
кута — Адлер, через Новосибирск, 
Куйбышев, Саратов, Волгоград, кер
ченскую паромную пеоеправу про
ложен путь поезда Новокузнецк— 
Симферополь.

Летом в пути ежедневно будет на
ходиться более 1.200 дальних и мест
ных и 11 тысяч пригородных поез
дов.

На период массовых отпусков, 
особенно в июле —  августе, преду
смотрены дополнительные пасса
жирские поезда.

Между столицей и такими города
ми, как Горький, Смоленск, Харь
ков, и на многих других направлени
ях, будет курсировать 134 так назЫш 
ваемых дневных экспресса, состав
ленных из вагонов с мягкими крес
лами для сиденья. Путешествие в 
таком поезде на 25 процентов де"‘ 
шевле, чем в плацкартном вазонвщ

своими СИЛАМИ
На сессии Короткинскогр сель

ского Совета Колпашевского рай
она обсужден вопрос о благо
устройстве села. По предложению 
культурно-массовой комиссии ре
шено построить тротуары, отре
монтировать колодцы, привести в 
порядок улицы и усадьбы, зало
жить сквер. Для этого заготовле
но необходимое количество леса. 
Силами общественности он подве
зен к месту работ. Осуществленио 
намеченного плана благоустройст
ва началось.

Недавно впервые перед боль
шой аудиторией — в Доме офи
церов, а затем в Томском го
родском саду выступал само
деятельный эстрадный оркестр, 
созданицШ по инициативе сту-

ДНЕВНИК СОРЕВНОВАНИЯ 
МАЛЫХ КОМПЛЕКСНЫХ БРИГАД

Впереди—каргасокские 
механизаторы

Во второй десятидневке мая на 
валке, трелевке и погрузке древе
сины крупными пакетами первенст
во завоевала малая комплексная 
бригада Виктора Шваберланда из 
Каргасокского леспромхоза. При 
норме 43 кубометра она каждую 
смену заготавливала и отгружала 
на нижний склад по 92 кубометра 
древесины, выполняя сменные за
дания на 214 процентов.

Бригада Василия Мытниченко из 
того же леспромхоза каждую сме
ну заготавливала по 97 кубометров 
древесины при норме 50.

Комплексная бригада Ивана Ба- 
ляса из Ингузетского леспромхоза 
во второй десятидневке мая заго
тавливала ежедневно по 95 кубо
метров леса при норме 50, выпол
няла сменные нормы на 190 про
центов. 31,6 кубометра леса в сме
ну на каждого рабочего заготавли
вали ежедневно члены малых ком
плексных бригад Владимира На
ставки и Василия Важенина из Ин
гузетского леспромхоза.

Высоких показателей добились 
малые комплексные бригады Вла
димира Янышевского (Каргасок- 
ский леспромхоз), Геннадия Неуст
роева и Михаила Воркунова (Ингу- 
зетский леспромхоз), Юрия Стари
кова (Колпашевский леспромхоз), 
Артема Ильина (Ингузетский лес
промхоз), Михаила Котельникова 
{Пышнино-Троицкий леспромхоз). 
Сменные задания они выполняли 
на 150— 175 процентов.

На валке и трелевке древесины, 
без погрузки крупными пакетами, 
на первом месте комплексные 
бригады тт. Сутыгина и Мурзина 
из Орловского леспромхоза. Каж
дая из них в 2,5 раза перевыполни
ла декадное .задание.

На 215—220 процентов выпол
няли сменные нормы механизаторы 
комплексных бригад тов. Максимо
ва из Тимирязевского леспромхоза 
и тов. Курьянова из Орловского 
леспромхоза. Хорошо потрудились 
во второй десятидневке мая ком
плексные бригады Виктора Мотля- 
ка (Аргат-Юльский леспромхоз), 
Вадима Гуртовенко и Геннадия Ан
дриянова (Лайский леспромхоз), 
Ивана Челнокова (Аргат-Юльский 
леспромхоз). Михаила Головкина 
(Тимирязевский леспромхоз), тов. 
Нагорных (Уткинский леспромхоз), 
Михаила Балаценко (Ново-Тегуль- 
детский леспромхоз).

По комбинату «Томлес» более 
50 малых комплексных бригад 
успешно выполнили свои обяза
тельства. Однако в Берегаевском, 
Ергайском, Зырянском и некото
рых других леспромхозах механи
заторам не созданы условия для 
успешного выполнения социалисти
ческих обязательств. В Зырянском 
леспромхозе во второй декаде мая 
ни одна малая комплексная брига
да не выполнила своих заданий. Из 
29 бригад Ергайского леспромхоза 
только пять справились со своими 
обязательствами.

дии телевидения. В его составе.
— люди самых различных про-. .
фессйй; рабочие, ученые, слу-. 
жащие, студенты. ■

Саксофонист Евгений Петров" 
пришел из заводского духового J 
оркестра. Днем он — фрезеров-J 
щик электролампового завода, J 
вечером — музыкант-солист." 
Соло на аккордеоне исполняет" 
Станислав Вав,илов. Станислав S
— политехник, будущий ниже-" 
lep. Свободное время он посвя-! 

щает музыке, учится заочно в ;  
Томском музыкальном училище. J

Страстные любители музы-, 
{аяьного искусства и аспирант. 
Владимир Лоскутов, и нонструк-.  
тор Алексей Еленкин, и уча-; 
щийся электромеханического; 
техникума Борис Гидзун, и сту-; 
дент инженерно-строительного; 
шститута Эвальд Пеннер. ;

Работа над произведениями S 
советских композиторов — oc-J 
новное в жизни оркестра. В npo-S 
грамме оркестра есть и произве-" 
дения местных авторов. Это — S 
«Весенний рассказ» В. Ивано-! 
ва, переделанный и дополнен-! 
ный для эстрадного коллектива.!

Не все, однако, в репертуаре; 
продумано: в концерте нет тан-; 
цевальных номеров, веселого; 
остроумного конферанса. Следу-" 
ет полагать, что местные поэты! 
и писатели, композиторы помо-! 
гут самодеятельным оркестрам! 
сделать их выступления более! 
интересными и злободневными.!

Сейчас основной коицертной; 
площадкой самодеятельного; 
коллектива является клуб ин-; 
ститута курортологии и физио-; 
терапии. Здесь же проходят ре-; 
петиции, даются концерты для; 
отдыхающих. !

В планах на будущее намече-! 
ны выезды в колхозы и совхозы! 
области, выступления перед ры-! 
баками и лесозаготовителями.! 
Есть еще одна хорошая мысль;! 
организовать для томичей ряд! 
концертов-передач: «Пойте и!
танцуйте с нами». ;

На снимке: самодеятельный; 
эстрадный оркестр. S

Фото Ч. Генадина.' ■

Нарушаются правила 
погрузки леса

На нижнем складе Тимирязевского 
леспромхоза было несколько Кварий 
при разгрузке железнодорожных сце^ 
ИОВ, в основном из-за неправильной 
п0г{||зюи леса на сцепы на верхнем 

''с к Щ е . Руководители леспромхоза 
немало издали приказов, запрещаю
щих подачу непра;вильно погружен
ных сцепов на нижний склад, однако 
дальше приказов дело не идет. На
чальник Тимирязевского лесопункта 
тов. Чичков и технорук тов. Андруш- 
кевич сквозь пальцы смотрят на гру
бые нарушения правил погрузки ле
са, не принимая решительных мер к 
бракоделам.

н. волостнов,
начальник Тимирязевского ниж

него склада.

После выступления газеты 
„Нрасное знамя"

„Бензиновый
потоп"

Под таким заголовком 15 апреля 
опубликована корреспонденция, в 
которой были подвергнуты критике 
руководители Томской нефтебазы, 
по чьей вине из резервуаров авто
заправочной станции вытек бен
зин.

Как сообщил нам заместитель 
начальника Новосибирского управ
ления Главнефтеснаба РСФСР 
А. Панин, факты, изложенные в 
корреспонденции, подтвердились. 
Вытеснение вешними водами беи-- 
зина из резервуаров Произошло по
тому, что руководители Томской 
нефтебазы и автозаправочной стан
ции не приняли своевременно мер 
для отвода талых вод. На счет ди
ректора нефтебазы тов. Парамоно
ва, главного инженера тов. Залина 
и оператора автозаправочной стан
ции тов. Пахнец отнесены убытки 
от аварии. Им предложено уси
лить контроль за техническим со
стоянием и работой автозаправоч
ной станции.

Вместе с ^тим тов. Панин отме
тил, что одной из причин аварии 
явилось плохое качество работ п]ри 
строительстве автозаправочной 
станции. Поэтому строителям тоже 
нужно предъявить счет за убытки.

ч

Т а к  у зн а л и  о п о д в и ге
Федосья Константи

новна Воробьева, что 
живет на улице Калуж
ской в Томске, проводи
ла своего сына Ивана 
на фронт в декабре 
1941 года. Позднее 
пришло сообщение из 
воинской части о том, 
что он пропал без вес
ти. Где и как воевал 
Иван, что с ним случи
лось? Этого мать не 
знала до последнего 
времени. Но вот при
шло письмо из деревни 
Егорьевки Касторен- 
ского района Курской 
области. Его написал 
колхозник Дмитрий

Егорович Дубровин. ,В 
конверте был медаль
он, а в нем написанный 
рукой Ивана адрес его 
родителей.

Недавно работникам 
Касторенского райвоея- 
комага подполковнику 
Поливцеву и капитану 
Сандурскому удалось 

. восстановить картину 
боев за деревню Егорь- 
евку, в которых участ
вовал Иван Воробьев.

...Это было в июне 
1942 года. Ночью вбли
зи деревни разгорелся 
ожесточенный бой. Ме
стные жители слышали, 
как с криками «ура»

советские воины не
сколько раз бросались 
в атаку. Группа наших 
бойцов оказалась окру
женной превосходящи
ми силами врага. Со
ветские воины стояли 
насмерть. Дело дошло 
до рукоцашного боя. 
Фашистам удалось 
схватить 17 наших ра
неных солдат. Озверев
шие гитлеровцы поста
вили их всех на край 
ямы и расстреляли из 
автоматов.

И вот недавно остан
ки героев было решено 
перенести и захоронить 
в братской могиле. В

раскопках их участво
вал и колхозник Д. А. 
Дубровин. Он нашел 
медальон Воробьева и 
переслал его родным.

У могилы Ивана и 
его боевых товарищей 
побывал его брат Ни
колай, работающий сто
ляром на томском за
воде № 1 треста
«Стройдеталь». Он го
рячо поблагодарил ка- 
сторенцев за то, что 
они свято чтят память 
советских воинов, от
давших свою жизнь в 
боях за Родину.

М. СЕРГЕЕВ.
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БЕРЕЧЬ УРОЖАЙ 
ОТ ВРЕДИТЕЛЕЙ

Г

Сухая и жаркая погода весенне
го периода создала благоприятные 
условия для массового развития 
сельскохозяйственных вредителей. 
На полях обнаружено очейь много 
крестоцветной, свекловичной, хлеб
ной полосатой блохи и лукового 
скрытнохоботника.

В этой статье рассказывается об 
отличительных признаках этих вре
дителей и мерах борьбы с ними.

Свекловичные блошки — мел
кие прыгающие жуки длиной 1,5— 
2,3 миллиметра, тело черное с 
бронзовым или зеленоватым отли
вом.

Зимуют жуки под опавшими 
листьями или под засохшей травой. 
Весной сначала питаются главным 
образом сорняками, а с появлением 
всходов свеклы повреждают све
кольные листья. Они выедают мя
коть листа, оставляя нетронутой 
кожицу на нижней стороне. Лист 
свеклы становится полупрозрач
ным, иногда окруженным красной 
каемкой, которая впоследствии 
прорывается, и на листьях появля
ются дырочки с неровными , побу
ревшими краями. Всходы свеклы 
погибают.

При появлении блошек на посе
вах свеклы необходимо немедленно 
провести опыление всходов дустом 
ДДТ или гексахлораном из рас
чета 15— 18 килограммов на
гектар, мышьяковистым кальцием 
— 10 килограммов на гектар, 6 — 
8-процентным анобадустом — 50 
килограммов на 1 гектар, пиретру
мом или табачной пылью в смеси 
с гашеной известью (процентное со
держание 1:1).

Полосатая хлебная блоха —
мелкие прыгающие жуки. Над
крылья жуков черные, блестящие, 
густо покрытые точками: спинка с 
зеленоватым оттенком. Длина жу
ка 1,5— 2 миллиметра. Зиму
ют жуки под опавшими листьями. 
Наиболее опасны повреждения 
листьев жуками весной в период 
всходов растений. В это время жу-' 
ки соскабливают паренхиму листь
ев.

Особенно губительны для куль
турных растений эти вредители 
при сухой весне.

Наиболее сильно повреждаются 
яровая пшеница, ячмень: менее —, 
кукуруза, овес. При появлении 
хлебной полосатой блошки надо не
медленно провести опыление по
севов пшеницы, ячменя, кукурузы 
дустом ДДТ или гексахлораном из 
расчета 15 — 20 килограммов на 
гектар.

Крестоцветные блошки — по
внешнему облику мелкие прыгаю
щие жуки. Они повреждают верх
ний слой ткани листьев капусты, 
турнепса, репы, редиса и других 
овощных культур. Повреждения 
имеют вид мелких язвочек.

При массовом повреждении рас
тения значительно отстают в росте, 
объеденные листья засыхают, что 
часто вызывает гибель растения, в 
особенности в период всходов.

Очень опасны блошки для капу
стной рассады, высаженной в 
грунт, пока она еще не прижилась. 
При появлении блошки надо немед
ленно опылять растения дустом 
ДДТ или 12-процентным гексахло
раном из расчета 10 — 15 кило
граммов на гектар или кремнефто
ристым натрием (10 — 12 кило
граммов на гектар).

Луковый скрытнохоботник по
вреждает лук. Это жук длиной 
2 — 2,7 миллиметра, голова вытя
нута в головотрубку, обычно по
догнута вниз. Тело черное, покры
тое белыми чешуйками и кажется 
серым. Ноги краснобурого цвета. 
Личинки — без ног, желтоватые, с 
бурой головой. Жуки прогрызают 
в листьях мелкие отверстия и вые
дают в мякоти листа под кожицей 
небольшие полоски.

От жуков особенно страдают 
всходы лука, посеянного семена
ми. Поврежденные всходы нередко 
засыхают и отмирают.

Самки откладывают яйца через 
прогрызенные в пере отверстия на 
внутреннюю поверхность трубча
тых листьев лука. Рождающиеся 
личинки прогрызают в мякоти 
листьев ходы, заметные снаружи в 
виде беловатых, продолговатых ■ 
полосок.

Поврежденные листья начинают 
желтеть с верхушки и засыхают. 
Лучшие меры борьбы с этими вре
дителями: соблюдение севооборотов 
_с удалением новых посадок лука от 
старых на один километр, глубокая 
зяблевая вспашка и рыхление меж
дурядий в период массового окук
ливания личинок.

Летом, когда появляются массо
вые всходы лука, а жуки еще не 
начали яйцекладку, надо провести 
опрыскивание всходов раствором 
анабазин-сульфата (20 кубиче
ских сантиметров и 40 граммов 
мыла на 10 литров воды).

Всходы семенников лука (но не 
продовольственного лука) хорошо 
опылить дустом ДДТ из расчета 
10 15 килограммов на гектар.
Если применен дуст ДДТ, то перо 
лука нельзя употреблять в пищу.

А. ВАИВОД,
начальник станции по защите 

растений.
л

Радостная
весть

БУХАРЕСТ. 23 мая. Коррес
пондент ТАСС К. Кравченко пе
редает: Сообщение о предстоя
щем визите партийно-правитель
ственной делегации Советч:кого 
Союза быстро облетело города и 
села Румынской Народной Рес
публики. Корреспондент ТАСС 
Побывал на Бухарестском 
заводе имени 23 августа. 
Рабочие этого крупнейшего 
машиностроительного пред
приятия Румынии выража
ют большую радость по пово
ду приезда советской деле
гации, расценивая визит как 
важное событие .в жизни румын
ского нахюда. Выражая общие 
чувства рабочих, сталевар, де
путат Великого национального 
собрания, член РРП Т. Марин 
заявил: Я очень рад, что наша 
страна будет принимать у  себя 
дорогих гостей, особенно 
Н. С. Хрущева. Имя Н. С, Хру
щева пользуется мировой сла
вой. Это борец за мир, за 
счастье народов, отдающий мно
го сил этому благородному де
лу. Каждое его слово проникну
то заботой о простом человеке. 
Приезд партийно-правительст
венной делегации во главе с 
Н. С. Хрущевым в Румынию 
будет способствовать дальней
шему укреплению дружбы меж
ду румынским и советским на
родами.

ПРИЗЫВ к  ЕДИНСТВУ
Манифест Коммунистической 

партии Испании
ПАРИЖ, 23 мая. (ТАСС). «Ком- 

.мунистическая партия считает, что 
перспектива развития забастовоч
ного движения ставит перед все.ми 
политическими силами , антифран- 
кистской оппозиции задачу Сообща 
срочно разработать демократиче
ское решение в целях замены ре
жима Франко, которое действи
тельно отражало бы народную во
лю. С этой целью она тредлагает 
им свое лояльное сотрудничество».

Этими словами, по сообщению 
АФП из Мадрида, заканчивается 
манифест, распространенный 
вчера Коммунистической 
Испании.

Коммунистическая партия отме
чает, что борьба за повышение за
работной платы и демократические 
свободы охватывает сегодня всю 
Испанию.

«Бок о бок с рабочим классом, 
борьба которого открывает реша
ющий этап на пути к ликвидации 
франкистской диктатуры, — гово
рится в манифесте, — выступают 
интеллигенция, студенты, женщи
ны, которые заявляют, протесты и 
выражают солидарность, что под
черкивает силу и глубину происхо
дящего сейчас движения, его со

там 
партией

С п о р ти вн ая  хроникашь
Вчера состоялась очередная иг

ра на первенство страны по футбо
лу среди команд класса «Б» пятой 
зоны. «Томич» принимал «Аван
гард» из города Комсомольска-на- 
Амуре.

Встреча' закончилась безрезуль
татно — 0:0.

*♦*
В Рязань для участия в личном 

первенстве Российской Федерации 
по классической борьбе выехали 
томичи. Это — сильнейшие борцы

И З  З А Л А  С У Д А

От пьянства— 
к преступлению

Позавчера состоялась выездная 
сессия народного суда города Том
ска. В клубе подшипникового заво
да в открытом судебном заседании 
разбиралось дело трех рабочих 
предприятия, совершивших пре
ступление, Двое из них — комсо
мольцы.

Вот как это было.
Е. В, Спирин, В. В. Федоркин и 

В. Ж. Гоптрофеков жили в одном 
и том же заводском общежитии — 
в Северном городке. Комнаты их 
были рядом. Несколько дней они 
уже не появлялись на работе, 
пьянствовали, 27 марта изрядно 
выпившая тройка решила в пол
ночь «прогуляться» по городу.

Во время прогулки у друзей не 
оказалось папирос. Тогда Е. В, 
Спирин начал приставать к про
хожему, Подоспели и два осталь
ных напарника. Они предложили 
прохожему отдать часы и другие 
вещи. Тот отказался, и на него 
обрушились удары.

Так было совершено ограбление.
Народный суд г. Томска осудил 

Е. В. Спирина на 5 лет, В. В. Фе- 
доркина и В. Ж. Гоптрофекова на 
3 года лишения свободы каждого.

В частном определении народ
ного суда отмечается, что преступ
ление могло быть предотвращено, 
если бы администрация и общест
венные организации завода больше 
внимания уделяли воспитательной 
работе в коллективе, в рабочих об
щежитиях.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 25 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, преимущест
венно без осадков, ветер северо-во
сточный, 3 — 17 метров в секунду, 
температура 15— 20 градусов теп
ла.

Температура почвы на глубине 
10 сантиметров была в Томске, 
|Кожевниково, Пышкино-Троиц- 
ком, Молчанове, Старице, Парабе- 
ли 11 — 12 градусов, в Напасе, 
Каргаске, Александрово — до 8 
градусов тепла.

нашей области, мастера спорта 
Цветков, Долгих, Смирнов, Янка- 
ускас и Бычков, перворазрядники 
Юркевич, Слепцов и Жирнов.

Соревнования будут проходить 
с 26 по 31 мая.

♦»*
В городе Коломне 27 мая прово

дятся командные состязания на 
первенство РСФСР по спортивной 
ходьбе на 30 км. Честь нашей об
ласти защищают скороходы Пру- 
шинский, Рябов, Завьялов и Кор
нев.

V
2 и 3 июня в Кургане намечена 

матчевая встреча городов Сибири 
по легкой атлетике. В соревнова
ниях выступит и наша сборная. В 
ее составе 22 легкоатлета^

В город Красноярск съезжаются 
со всей Сибири для соревнований 
боксеры-перворазрядники.

В команде Томской области 10 
человек.

Забастовочное движение 
в Испании ширится

цяальный размах и национальную 
основу, на которую оно опирается.

Происходящая сейчас борьба 
позволила трудящимся осознать 
свою собственную силу и выявила 
слабость диктатуры и разложение 
ее политической и административ
ной структуры...».

В связи с создавшимся положе
нием, указывается в манифесте 
Коммунистической партии Испа  ̂
НИИ, «все силы антифранкистской 
оппозиции должны решительно и 
энергично выполнить свою истори
ческую задачу, согласовав свои 
действия и установив необходимое 
единство, которое усилит инициа
тиву масс и их боевой дух».

Партия считает, что теперь име
ются условия для того, чтобы ан- 
тифранкиотское движение сталб 
общим — путем применения всех 
форм массовой борьбы от замедле
ния работы и забастовок до улич
ных демонстраций, «чтобы прийти 
к общенациональной забастовке 
под руководством всех сил ан- 
тифранкисгской оппозиции».

Ю. А. Гагарин в Японии
ТОКИО, 23 мая. (ТАСС). Около 15  

тысяч японских студентов слушали 
сегодня лекцшо советского легчика- 
космояавта Ю. А. Гагарина. Задолго 
до приезда Гагарина спортивный зай 
старейшего университета Японии 
«Васэда» был заполнен до предела.

От имени профессорско-преподава
тельского состава и  студентов уни
верситета «Васэда» советского кос
монавта тепло приветствовал ректор 
университета доктор юридических 
наук господин Охама.

Затем декан литературного фа
культета профессор Накатани предо
ставляет слово советскому космонав
ту. Громадный зал потрясает гром 
аплодисментов. Ю. А. Гагарин начи
нает лекцию. Бурные аплодисменты- 
возникают, когда советский космо
навт в заключение лекции говорит: 
идея международного сотрудничест
ва в освоении космоса вполне осуще- 
с т в м а . Но перед человечеством стоит 
важнейшая задача —̂  разрешить- 
важнейшие международные пробле
мы на земле и создать необходимые 
условия для процветания науки и 
техники на благо всего человечества.

В честь Героя Советского Союза 
летчика-космонавта Ю. А. Гагарина

студенты исполняют гимн универси-» 
тета.

После посещения университета со» 
стоялась радостная встреча Ю. А. Га
гарина с японскими школьниками.

ТОКИО, 23 мая. (ТАСС). Песней, 
написанной в честь -Ю. А. Гагарина, 
начался сегодня массовый народный 
митинг в Токио в связи с визитом со
ветского космонавта.

Более 10 тысяч представителей 
различных демократических органи
заций страны, трудящихся столич
ных промышленных предприятий и 
учреждений столицы и городов ряда 
префектур страны приняло участие 
в этом митинге.

Один за другим на трибуну подни
маются представители организаций, 
входящие в национальный комитет 
по встрече Ю. А. Гагарина. В своих 
приветственных речах ораторы отме
чают великие достижения Советско
го Союза в области освоения космо
са, громадные усилия советского на* 
рода в борьбе за мир.

После митинга состоялся концерт, 
подготовленный самодеятельными ху
дожественными коллективами трудя
щихся «поющими голосами Япо
нии».

Напряженное положение в Аргентине

РИМ, 24 мая. (ТАСС). ^Газета 
«Унита» опубликовала корреспон
денцию из Мадрида, озаглавлен
ную «Борьба рабочих содействует 
объединению оппозиции».

«Началась седьмая неделя заба- 
стювки, — пишет автор корреспон
денции, — а пока еще нет никаких 
признаков ослабления забастовоч
ного движения. Напротив, оно все 
более расширяется.

В центре движения—Астурия, 
ее мужественные шахтеры, затем 
— рабочие-металлурги и метал
листы мелких, и крупных пред
приятий, рабочие судоверфей, неф
теперерабатывающих заводов, кон
сервных фабрик Испании. Когда 
рабочие, добившись удовлетворе
ния своих требований, прекращают 
забастовку в одном городе, она 
сразу же начинается в другом».

«Унита» пишет, что уже можно

отметить первые политические ус
пехи стачечного движения. Один 
-из них состоит в том, что наступа
ет конец так называемого «верта- 
кального синдиката» — офици
ального корпоративного органа, в 
котором трудящиеся объединены с 
хозяевами. «Этот институт полу
чил удар, от которого он не смо
жет уже оправиться. Один из заме
стителей секретаря «вертикально
го синдиката» в доверительном 
разговоре оказал, что правительст
во обсуждает вопрос о возможно
сти создания отраслевых профсою
зов. Фактически во время заба
стовки уже было положено начало 
классовому профсоюзу, опираю
щемуся на «профсоюзную оппози
цию» — объединенную ■ подполь
ную профсоюзную организацию, 
руководящую нынешним забасто
вочным движением».

Угрозы пе подействовали
ЛОНДОН, 24 мая. (ТАСС). Во

преки своим угрозам, правые ли
деры лейбористской партии на 
вчерашнем заседании исполкома 
не решились исключить из партии 
активных борцов за ядерное раз
оружение, президента «комитета 
100» лорда Бертрана - Рассела, 
председателя исполкома «движе
ния за ядерное разоружение» ка
ноника Коллинза и лорда Чорли, 
заявивших о своей поддержке 
идей Всемирного конгресса за все
общее разоружение и мир.

Как известно, руководство лей
бористской партии открыто угрожа
ло им исключением из партии в 
случае, если они не откажутся от 
поддержки конгресса.

Однако угрозы не возымели эф
фекта. Бертран Рассел решитель
но заявил, что он не изменит сво
ей позиции в отношении конгрйооа

и что лидеры партии «могут посту
пать, как им будет угодно». В та
ком же духе ответил и лорд Чор
ли.

Перед лицом такой решимости и 
не будучй в состоянии игнориро
вать протесты многих членов пар
тии и многих партийных организа
ций, исполком предпочел воздер
жаться от решения об исключении, 
укрывшись за туманным обещани
ем провести «личные переговоры» 
с Расселом, Чорли и Коллинзом.

Однако правое руководство не 
оставило попыток помешать уча
стию лейбористов в конгрессе. Как 
заявил генеральный секретарь лей
бористской партии Уильямс, во 
все организации, входящие в пар
тию, будут направлены письма с 
указанием, что участие в конгрес
се будет считаться «несовмести
мым» с пребыванием в партии.

ВУЭНОС-АИРБС, 23 мая. 
(ТАСС). Полицейские отряды поме
шали вчера провести подготови
тельное заседаниё палаты депута
тов, назначенное для рассмотрения 
вопроса о допуске в аргентин
ский' конгресс депутатов, избран
ных 18 марта. Усиленно воору
женные полицейские, окру
жающие с 21 мая здание 
конгресса, пропустили в не
го лишь депутатов, избранных 
ранее и имеющих депутатские удо
стоверения. Они силой воспрепят
ствовали входу в здание депута
тов, избранных на мартовских вы
борах, на которых внушительную 
победу од ер ж ат  пер01нисты. Одна
ко примерно 60 старых членов кон
гресса провели бурное заседание. 
Многие депутаты энергично про- 
тесговали против действий полиции 
и недавних декретов президента, 
согласно которым отменены засёда- 
ния конгресса и распущены все

политические партии. Временный 
председатель палаты депутатов 
Олегарио Бесерра заявил минист
ру внутренних дел протест против 
действий полиции и решил порвать 
все отношения с органами испол
нительной власти.

Многочисленные группы жите
лей Буэнос-Айреса собрались во
круг здания конгресса, выкрики
вая: «Долой диктатуру!». Полиция 
неоднократно предпринимала без
успешные попытки разогнать их с 
помощью водометов и слезоточи
вого газа. Имеются' раненые; по
вреждено несколько автомобилей.

Депутаты — члены консерва
тивной партии Карлос АгинаТа и 
Эмилио Хоффе, а также депутат 
член «гражданско-радикального 
союза непримиримых» Хосе Ипо- 
лито Усаль в знак протеста отка
зались от своих мандатов. Лисанд- 
ро Виале, бывший депутат от про
винции Санта-Фе, представляющий 
«партию труда и прогресса», за

явил, что его партия «разделяет 
гневное возмущение народа». «На
родное движение Аргентины» 
опубликовало заявление, в котором 
говорится, что «декреты президен
та означают открытое восстанов
ление диктатуры без каких бы то 
ни было ограничений».

30 депутатов перонистов совме
стно с представителями партий 
«народное радикальное движение» 
и «гражданско-радикальный союз 
непримиримых» провели вскоре по
сле заседания парламентского 
меньшинства свое отдельное засе
дание вне здания парламента, объ
явив на нем о том, что они образо
вали новую нижнюю палату. Его 
участники приняли решение не 
прекращать заседаний и предло- 
ншть другим депутатам присоеди
ниться к ним. (Проведение заседа
ний палаты депутатов вне здания 
национального конгресса допу
скается регламентом палаты в чрез
вычайных случаях).

Вооруженная борьба населения 
Западного Ириана

Инструкция ОАС;
„УНИЧТОЖАТЬ, РАЗРУШАТЬ!"

ПАРИЖ, 23 мая. (ТАСС). В ре
зультате преступлений, совершен
ных вчера оасовцами в одном 
только городе Алжир, 27 человек 
было убито и 12 ранено.

В городе Алжир «ультра»' рас
пространяют в настоящее время 
листовку с призывом разрушать в 
алжирских городах и населенных 
пунктах все без исключения мате
риальные ценности с тем, чтобы 
они не попали в руки истинных хо
зяев Алжирской Республики.

Эта листовка цинично озаглав
лена: «Как можно меньше для вра
га». «Было бы преступлением, под
черкивается в ней, оставлять что 
бы то ни было из государственно
го аппарата и общественных учреж
дений страны, что могло бы быть ' , ____  _  _
использовано врагом... Полное J К пожизненному заключению
уничтожение всего постепенно па-,
рализует всю экономическую, фи-( ПАРИЖ, 24 мая. (ТАСС). Вчера 
нансовую, административную, по-| ® Париже поздно вечером после

семи дней заседаний закончился

ДЖАКАРТА, 23 мая. (ТАСС). 
Вооруженная борьба населения 
Западного Ириана против колони
заторов ‘ приобретает все более ши
рокий 'размах. Радиостанция за- 
падноирианских патриотов сообща
ет о напряженных боях между пар
тизанами и голландскими. солдата
ми в районе городов Факфак, Со- 
ронг и других.

Пользуясь поддержкой местного 
населения, партизаны совершают 
налеты на позиции противника, 
нарушают коммуникации. Во вре
мя недавнего налета на позиции 
голландцев под Маноквари парти

заны нанесли противнику большие 
потери; голландцы были вынужде
ны отправлять раненых в Котаба- 
ру, поскольку госпиталь в Мано
квари оказался переполненным.

Колонизаторы обрушили град 
репрессий на мирное . население 
Западного Ириана. Малейшего по
дозрения в оказании помощи пар
тизанам достаточно, чтобы человек 
оказался за колючей проволокой. 
Однако репрессии оказывают об
ратное действие: все большее чис
ло ирианцев покидает свои дома, 
чтобы с оружием в руках сражать
ся за освобождение своей родины.

Салан приговорен

литическую и социальную машину 
врага».

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 
25 мая — «Коллеги».
Начало спектакля в 7. час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Девчонка, 
с которой я дружил». Сеансы: 9, 
10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8,
9- 50. Зеленый зал —- «Мой дядя». 
Сеансы: 9-15, 11-10, 1-05, 3, 4-55, 
6-50, 8-45, 10-40,

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Трагическая охо
та». Сеансы; 9-20, 11, 12-40, 2-20, 
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Дети до 
16 лет не допускаются. Зал кино
хроники — документальные филь
мы; «Триумф на льду», «У нас пер
воклассник», «Радикулит», «Серь
езный разговор», «Кубок меняет 
адрес». Сеансы: 10, 5-45. Художе
ственный фильм «Один гектар не
ба». Сеансы; 11-05, 12-45, 2-25,
4-05, 6-50, 8-30, 10-10. Дети до 
16 лет не допускаются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Огниво». Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 
3-15, 5. «Экстренный вызов». Се
ансы: 6-45, 8-25. 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Клятва матери». 
Сеансы: 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5, 
6-45, 8-30, 10-15. Дети до 16 лет 
не допускаются. Малый зал — 
«Тихий Дон» (третья серия). Сеан
сы: 11-15, 1-30, 4, 6-15, 8-30,
10- 45. Дети до 16 лет не допуска
ются. Для детей — «Пленники 
Барсова уп1елья». Сеанс в 10 час.

Кинотеатр городского сада — 
«Крестоносцы». Сеансы первой се
рии: 9-40, 1-20, 5, 8-40. Сеансы 
второй серии: 11-30, 3-10, 6-50,
10-30.

Клуб железнодорожников (стан
ция Томск-11)— «Барьер неизвест
ности», Сеансы: 5-40, 7-50, 10.

Томскому артиллерийскому учи. 
лищу требуются на постоянную ра
боту: преподаватель технической 
механики, уборщицы, повара, ра
бочие на кухню, официантки, сле
сари, электросварщик и кладов, 
щик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 6, с 4 до 6 час. ве
чера.

Томской конторе «Заготжив- 
сырье» требуются шоферы и груз, 
чики.

Оплата труда сдельная. 
Обращаться; г. Томск, улица 

Пролетарская, 38-а. 4 — 1.

Томской конторе «Рыбпромтех- 
снаб» требуются рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 19. 2 — 2

Строительному управлению тре
ста «Промстрой» срочно требуют
ся штукатуры и маляры (для рабо
ты в поселке Октябрьский Туган- 
ского района и в поселке Новый 
г, Томска).

Квартирой и общежитием обес
печиваются.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Новый,

Экспериментально-производст
венным мастерским Томского по
литехнического института срочно 
требуются: фрезеровщик-универ
сал, подсобный рабочий, слесарь- 
ремонтник промышленного обору
дования, бухгалтер и шофер.

Здесь же принимаются заказы 
на гальванопокрытия: хромирова
ние, никелирование, цинкование, 
серебрение, меднение, оксидиро

вание, а также принимаются зака
зы на кузнечные и слесарные ра
боты. ‘

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 117, с 
9 часов до 4 часов дня. 2 — 2

НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ 
ядерной физики, электроники и автоматики при Томском 

политехническом институте имени С. М. Кирова

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение должностей руководителей секторов: разработ
ки и конструирования электронных ускорителей высоких энер
гий: радиационнохимичеокого анализа (кандидаты наук): 

старших научных сотрудников секторов: разработки и кон
струирования электронных ускорителей высоких энергай; ней
тронной физики; теоретического; миллимикросекундной техни
ки; исследования свойств и структур элементарных частиц и 
атомных ядер (кандидаты наук).

Срок конкурса — месяц со дня опубликования объявления. 
Документы направлять по адресу: г. Томск, проспект имени 

Ленина, 2-а, конкурсной комиссии.

Томскому электромеханическому 
заводу требуются: токари, револь
верщики, фрезеровщики, ученики- 
станочники, строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

Томскому домоуправлению № 6 
требуются счетовод и водитель мо
тороллера.

Обращаться: г. Томск, улица
М. Горького, 20, телефон 38-45.

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются: 
инженеры и техники-теплотехники, 
инженеры и техники по связи и те
лемеханике, электрики, топографы, 
геологи, геодезисты, инженеры- 
строители, гидрологи (на должно
сти главных инженеров проекта, 
руководителей групп, старших ин
женеров и инженеров) и техник-ге
олог или буровик (на Должность за
ведующего складом бурового обо
рудования в г. Томске), , а также 
библиотекарь и табельщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

2 — 1

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуются работницы в цехи.-

Общежитием обеспечиваются. 
Обращаться; в отдел кадров.

Областному управлению ме
стной промышленности требуются 
для работы в районах области и 
на предприятиях г. Томска; инже
неры-технологи мебельного про
изводства и старшие бухгалтеры, 
а также в Аппарат управления 
бухгалтеры-ревизоры.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Ватенькова, 3, отдел кадров.

3 — 1

Управлению мясной и молочной 
промышленности требуются инже
нер или техник-электрик, секре
тарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10, отдел кадров. 2 — 1

Автохозяйству № 12 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются; шоферы, тракто. 
ристы, каменщики, плотники, буль
дозерист.

Обращаться: г. Томск, Завод
ской переулок, 5, отдел кадров.

суд над бывшим генералом Сала- 
ном.

Высший военный трибунал на
шел «смягчающие вину обстоятель
ства» и приговорил Салана, руки 
которого обагрены кровью тысяч 
безвинных жертв, к пожизненному 
тюремному заключению.

Таким образом, Рауль Салан 
спас свою голову и ушел от спра
ведливой кары, которой требовали 
самые широкие слои французского 
населения. .

После того, как был объявлен 
приговор, находившиеся в зале су
да сторонники Салана зааплодиро
вали и начали скандировать коло
ниалистский лозунг: «Алжир фран

цузский». Главный защитник Са
лана вишист Тиксье-Виньянкур 
бросился обнимать и поздравлять 
осужденного.

Многие журналисты, присутст
вовавшие на судебном процессе, 
считают, что мягкий приговор по 
делу руководителя террористиче
ской «секретной вооруженной ор
ганизации» будет иметь печальные 
политические последствия. Фаши
стские элементы из ОАС, которые 
не прекращают своих преступных 
действий , в алжирских городах, 
встретят этот приговор как свиде
тельство слабости властей, как по
творство их кровавым преступле
ниям.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Томскому ремонтно-монтажному 
участку «Росторгмонтаж» срочно 
требуются электрики 3 — 5-го раз
рядов (для работы в г. Томске).

Обращаться г. Томск, Коопера
тивный переулок. 4. 3 —2

Областному управлению быто
вого обслуживания населения 
требуются' инженер по швейному 
производству и бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Свердлова, 1, 2-й этаж, отдел кад
ров. 2 — 2

Областному управлению «Сель- 
электрострой» срочно требуется 
кассир (умеющий печатать на пи
шущей машинке).

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, отдел кад
ров.

Томскому хлебокомбинату тре
буются: бухгалтер материальной 
группы, кочегары, грузчики, уче
ники в бараночный цех и рабочие 
в булочный и бараночный цехи.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 5 —4

Томскому управлению «Росглав. 
втормет» требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 18. 2 — 1

Руководство, партийная и 
профсоюзная организации уп
равления механизации строи
тельно-монтажных работ сов
нархоза выражают соболезно
вание тов. Козлову С. К. по 
поводу смерти его отца 

КОЗЛОВА
Кирилла Aлeкceeвичa^

последовавшей 23 мая 
1962 г.

Гр-ка Баклушина Наталья Михайловна, проживающая в г. Томске улица Алтайская, 8, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Бак
лушиным Эмилем Яковлевичем.
Дело будет рассматриваться в Томском областном суде.

Гр-н Кузин Алексей Иванович, проживающий в г. Томске, улица Чкалова. 2, возбуждает дело о расторже. 
НИИ брака с гр-кой Кузиной Валентиной Васильевной.
Дело будет рассматриваться в То.м- ском областном суде.

Гр-н Дзалба Иосиф Иосифович проживающий в г. Томске, переулок 
Школьный, 4, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Дубовской 
Тамарой Дмитриевной, проживающей в г. Томске, улица Водопроводная, 2.
Дело будет рассматриваться в Томском городском народном суде.
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